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Mulheres do agronegócio
destacam a força da cooperação

no desenvolvimento rural
página 8

Pré-candidatos se mobilizam para formação
de chapas na disputa pela Prefeitura

FOTOS: Reprodução

Como dizia o ex-go-
vernador mineiro Maga-
lhães Pinto,  "política é
como nuvem. Você olha
e ela está de um jeito.
Você olha de novo e ela
já mudou". Foi o que
ocorreu em São Sebas-
tião do Paraíso, onde
novos pré-candidatos a
prefeito anunciaram in-
tenções de disputar o
cargo.

SEMAM diz que é inviável transferência imediata
de depósito de entulho do Alto do Bela Vista

Polícia Rodoviária apreende
mais 80 quilos de maconha

durante blitz na MG-050

Após ação de grupo armado,
PM recupera veículos e
carga de café roubados

Prefeitura pede 15% de
suplementação orçamentária
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ADIADA
O Ouro Verde Tênis Clube previa a reabertura de suas
instalações aos associados nesta semana por um
período experimental, conforme decisão de seu Con-
selho Deliberativo. Tudo está preparado, no entanto, a
diretoria entrou em contato com autoridades munici-
pais, e foi informada que o município aderiu ao “Pro-
grama Minas Consciente”, do Governo do Estado. As-
sim a Diretoria Executiva concluiu que o clube não
poderá retornar à suas atividades, pelo menos por
enquanto.

RESTRIÇÕES
A Procuradora da Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso, Raissa Bugança Pereira procedeu na tar-
de de segunda (17/8) orientação sobre critérios a se-
rem adotados por aquela Casa legislativa, em atendi-
mento às restrições previstas na Lei Eleitoral. Da reu-
nião realizada no auditório da Câmara, participaram
vereadores, assessores parlamentares e representan-
tes da imprensa. Conforme divulgado pelo Jornal do
Sudoeste, desde sábado (15/8), até 15 de novembro
não haverá transmissão das sessões pela TV Câma-
ra. Páginas também foram desativadas em redes so-
ciais. Apenas foram mantidos o Portal da Transparên-
cia e leis municipais.

PARA EVITAR
A procuradora Raissa Bugança e a coordenadora da
Câmara, Sirlane Aparecida Cruz Dizaró explicaram que
tais medidas visam também resguardar que vereado-
res candidatos à reeleição venham a ser questiona-
dos por temas tratados ou citações feitas, principal-
mente no Grande Expediente das sessões, pois trans-
mitidos ou postados pela Câmara, poderão ser tidos
como propaganda eleitoral.

PREVENTIVAS
No entanto, as sessões poderão ser acompanhadas
no auditório do plenário, por membros da imprensa,
ou pessoas que assim desejarem. Por conta das res-
trições, o número de lugares disponíveis no auditório
será limitado. Alertas também foram feitos quanto a
restrições no uso dos gabinetes pelos vereadores, e
por atuação de seus assessores parlamentares. São
medidas “preventivas”, pois conforme disseram a li-
nha é “muito tênue”, entre o atendimento a pleitos da
comunidade, e aquilo que venha ser entendido como
campanha eleitoral.

PREFEITURA
Na Prefeitura de São Sebastião do Paraíso poucas
foram as mudanças em relação à Lei Eleitoral. As
postagens vão ater-se aos assuntos oficiais sendo tra-
tado de forma institucional. As páginas individuais das
secretarias não estarão acessíveis neste período.
Quanto às escolas municipais várias foram
desabilitadas momentaneamente, mas ainda existem
algumas em funcionamento que ainda poderão ser
desativadas em breve. No Jornal Oficial do Município,
desde a edição do último final de semana, não há mais
publicação de matérias noticiosas sendo divulgado
apenas os atos e comunicados oficiais.

LICITAÇÃO
O Sesc em Minas divulgou comunicado que promove-
rá licitação na modalidade pregão eletrônico.  O objeto
é a contratação de empresa para a realização de ser-
viços de demolição técnica, descarte de resíduos em
aterro licenciados, aterro compactado com controle do
grau de compactação e drenagem para obra de refor-
ma e ampliação para implantação da Unidade Sesc
São Sebastião do Paraíso. O prazo para entrega da
proposta é, impreterivelmente, até às 9h do dia 4 de
setembro de 2020, no endereço eletrônico www.com
prasnet.gov.br. O Edital e seus Anexos ficarão dispo-
níveis, gratuitamente, no site www.sescmg.com.br e,
também, no site do ComprasNet,  www.compras
net.gov.br.

PREVISÃO
A previsão da metereologia aponta que nas próximas
48 horas poderá haver uma grande mudança no clima
da região. Mesmo que não ocorra chuva considerável,
haverá sim uma mudança no clima com queda brus-
ca de temperatura quando a mínima poderá atingir a
casa de um dígito chegando a 9º no sábado, podendo
alcançar 7º nas regiões mais baixas. Expectativa de
chuvas relevantes somente no próximo mês e até lá
recomenda-se o consumo racional de água mesmo
nos dias de forte calor, com o risco de nos próximos
dias a cidade vir a enfrentar rodízio no abastecimento
em algumas regiões, devido a baixa das águas nos
locais de captação. Fica o alerta.

APURAÇÃO
Através de Portaria, a Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso instaurou uma sindicância administrativa. O
objetivo é apurar o acesso indevido ao Processo Judi-
cial Eletrônico (PJE) do Procurador-Geral do Municí-
pio. Até aqui não se sabe quem foi teria dado aquela
espiadinha nos autos ou se de fato ele ocorreu ou se
foi apenas uma tentativa o que deve ser verificado ao
final dos trabalhos. A contar de 27 de julho serão 60
dias para que se tenha uma conclusão. Algumas dili-
gências já estão em andamento visando verificar qual
IP teriam acessado as páginas reservadas ao Procu-
rador-Geral.

GASTAR MAIS OU GASTAR BEM?
OPINIÃO

Mateus Simões

Desde os meus tempos de menino eu ouço dizer que,
nos governos, os órgãos correm para gastar tudo o que
recebem, por medo de, no ano seguinte, suas verbas
orçamentárias serem reduzidas. Ou seja: os gestores
preferem gastar mal e muito a gastar bem e, no ano se-
guinte, continuam com o trabalho de fazer perpetuar este
péssimo hábito. Não é por outro motivo que a máquina
pública brasileira é das mais caras e menos eficientes
de todo o mundo...

Na última semana, tive a prova pública de que, por
absurdo que pareça, muitas pessoas efetivamente pen-
sam assim: o governo tem de gastar mais e não gastar
melhor. Foi a conclusão que li em alguns lugares diante
da notícia de que o estado de Minas Gerais tinha gasta-
do menos com a pandemia.

É que foi publicada a informação de que Minas havia
desembolsado, proporcionalmente, menos dinheiro do
que os outros estados da federação no combate à
pandemia. Como Minas mantém os melhores resultados
no enfrentamento ao coronavírus entre todos os esta-
dos, eu esperava uma reação de celebração pela quali-
dade do gasto feito aqui, já que a situação financeira
gravíssima impediu que mais despesas de saúde fos-
sem liquidadas. Mas o que acabamos vendo, infelizmen-
te, foi o contrário.

Numa comparação simples, se percebe que o se-
gundo estado que menos gastou, o Rio de Janeiro, que
está também arrasado financeiramente, ostenta um ín-
dice de mortes quase cinco vezes pior do que Minas
Gerais. Ou seja: gastaram o mesmo que Minas, tam-
bém por falta de recursos, mas tiveram um resultado
muito pior.

Alguém "brincou", dizendo que se o Governador
Romeu Zema tivesse comprado os respiradores
superfaturados de alguns outros estados ele teria fica-
do mais bem posicionado no ranking... E o pior é que a
verdade é mais ou menos essa mesma: ainda há quem
acredite que gastar muito é mais importante do que gas-
tar bem.

Vou poupar os leitores das discussões técnicas so-
bre a diferença entre despesas liquidadas e empenha-
das (o estado já contratou mais em saúde e vai cumprir
o mínimo constitucional), mas deixo o meu desejo de que
Minas Gerais continue gastando menos e gastando bem,
demonstrando na prática que gestão é mais importante
do que dinheiro no enfrentamento das crises.

(Hoje em Dia 17/08/2020)

Mateus Simões - Mestre em Direito Empresarial,
procurador concursado da ALMG e professor  universitá-

rio. Vereador em Belo Horizonte pelo NOVO.

DOIS E DOIS
são cinco

Dúvida cruel: está erra-
do. Não, está certo. Dois e
dois são cinco, mesmo. Mas
só vale para hoje. Amanhã,
sei não! Quando tudo sopra
para outro lado, até a Mate-
mática é questionada e, às
vezes, falha.

Esperamos uma coisa,
sai outra. E aí a soma vai
dando errado. Mas os erra-
dos somos nós, uma vez que
a ciência dos números é exa-
ta. Entretanto, certo ou er-
rado, como dois e dois são
cinco, sinto estranheza
quando ouço o cantor e com-
positor Caetano Veloso can-
tar "Tudo em volta está de-
serto, tudo certo. Tudo cer-
to como dois e dois são cin-
co".

Mas como isto? Melhor
deixar no ar e pensar que
tudo é igual ou desigual ao
mesmo tempo. Pode isto? A
metáfora se apresenta mui-
to bem hoje, quando duvida-
mos de tudo um pouco, ou
quase de tudo, porque não
somos donos de nada.

De tudo que ouvimos.

De tudo a que assistimos e
vivemos por aí afora e, em
particular, do momento polí-
tico, social e da descarac-
terização da saúde com uma
doença só, esquecendo as
outras enfermidades em tra-
tamento neste país de 'dois
e dois são cinco'.

É estranho. É uma trans-
gressão da verdade que per-
tence ao domínio da imagi-
nação. Não cremos, mas
dois e dois deveriam ser qua-
tro, será? É oportuno. Esta-
mos numa época tal que
podemos afirmar que acon-
tece subtração para muitos
e soma para poucos privile-
giados...

E por estas e outras, dois
e dois são cinco, ou cinquen-
ta, podem acreditar! Antigas
palavras, mentiras, não se
afobem, não. Esperemos
novos dias e a ciência nos
libertará. Nada é para já, tá?

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Liberdade leva à felicidade,
é ação segundo a própria determinação
traz confiança,  intimidade
deixa a vida alegre, repleta de emoção!

Liberdade palavra surpreendente
que sempre existiu em nossa  história
consta em locuções famosas
que ficaram em nossa  memória.

Liberdade para muitos ainda é contraditória
pois estão presos em armadilhas
que, por destino ou falta de amor,
colocam em suas vidas marcas divisórias

Poetisa: Bernadete Aguiar. Membro efetivo da APC

BERNADETE AGUIAR MEMBRO EFETIVO
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag
R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,
R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,
R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.
R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2
R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-
se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03
qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia
cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº 052/2020, Processo nº 01412/
2020, Registro de Preços nº 035/2020, tipo licitatório menor preço, cri-
tério de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de Preços
para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando
o Fornecimento dos medicamentos (Rituximabe 10mg/ml e Rituximabe
100mg), destinados a atender as demandas administrativas da saúde, inte-
grando a manutenção das atividades de assistência farmacêutica, pelo pe-
ríodo de 12 (doze) meses, com entrega parcelada, de acordo com as neces-
sidades da administração. A abertura será dia 28 de Agosto de 2020, às
14:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a pre-
sente licitação encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente
das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de Agosto de 2020. RODRIGO
AUGUSTO DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 049/2020, Processo nº 01356/
2020, tipo licitatório menor preço, critério de julgamento menor preço
por item. Objeto: Contratação de empresa objetivando a aquisição de 01
(um) veículo zero quilômetro, tipo “Family Car” e 01 (um) veículo zero
quilômetro, tipo popular, destinados a manutenção da frota de veículos da
Secretaria Municipal de Saúde, que integra este município, com entrega
imediata. A abertura será dia 02 de Setembro de 2020, às 14:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 18 de Agosto de 2020. RODRIGO AUGUSTO
DE OLIVEIRA – PREGOEIRO.

Por João Oliveira

Novamente, em resposta à
cobrança do vereador Luiz Be-
nedito de Paula, no que se diz
respeito à mudança do depósi-
to de entulhos, situado do bair-
ro Alto Bela Vista, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
(SEMAM) destacou que têm
tomado todas as medidas ca-
bíveis para a manutenção do
local, e que a transferência ime-
diata do depósito torna-se
inviável, tendo em vista os trâ-
mites burocráticos por trás
desta mudança.

De acordo com ofício en-
viado à Câmara Municipal as-
sinado pela secretária munici-
pal de Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges, o de-
pósito de resíduos de constru-
ção civil possui em sua entra-
da uma guarita onde os moto-
ristas param para realizar sua
identificação, não sendo pos-
sível entrar em alta velocidade
no local reduzindo, assim, a
quantidade de poeira.

SEMAM diz que é inviável transferência imediata
de depósito de entulho do Alto do Bela Vista

"À medida que os resíduos
são depositados, se faz neces-
sário o revolvimento periódico
destes, para que se acomodem
de forma a manter a capacida-
de máxima do local baixa cau-
sando, portanto, uma poeira
inerente ao revolvimento. Por
se tratar de uma preocupação
também da Secretaria de Meio
Ambiente, esse revolvimento
não é feito diariamente, a fim
de evitar tal poeira", explica.

Conforme a secretária, ten-
do em vista o período de seca,
foi enviado recentemente ao
local um caminhão-pipa para
jogar água nos resíduos e
minimizar essa poeira. "Infor-
mo também que o local ainda
possui capacidade para receber
os resíduos de construção ci-
vil gerados no município e para
transferir ou abrir outro depó-
sito se faz necessária a identi-
ficação de outra área com ca-
racterísticas semelhantes às do
depósito atual, e posteriormente
a realização de um processo de
licenciamento ambiental o qual

leva tempo para ser finalizado,
não sendo possível a execução
imediata da mudança do local",
finaliza.

O vereador Luiz Benedito
de Paula voltou ressaltar que o
depósito é situado muito pró-
ximo às residências, e que tem
gerado transtornos aos mora-
dores, que pedem a transferên-
cia do depósito para outro lo-
cal, tendo em vista o acúmulo
de poeira que tem causado nos
imóveis daquela região.

Ele ressaltou que mesmo os
caminhões não entrando rápi-
do no local, ao sair acabam
gerando poeira. Acrescentou
também que o caminhão-pipa,
na vacância que existe entre os
períodos que ele vai ao local a
fim de reduzir a poeira, causa
sofrimento a esses moradores.
"Foi justamente por esse moti-
vo que pedi para se fazer o es-
tudo da transferência desse
depósito porque, realmente, é
desumana a situação que esses
moradores estão enfrentando",
finalizou o vereador.

Por João Oliveira

O Tribunal de Justiça do Es-
tado de Minas acatou pedido de
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade ajuizado pelo prefeito
Walker Américo Oliveira sobre
projeto de lei que institui o pla-
no de "Saúde Móvel do Idoso".
O projeto, de autoria do verea-
dor Marcelo de Morais, apro-
vado pela Câmara, foi vetado
pela prefeitura à época de sua
tramitação, em meados de
2019. Walkinho alegou incons-
titucionalidade, mas veto foi
derrubado pelos vereadores
após parecer de comissão que
o analisava.

Em síntese, desembarga-
dor, e relator do processo,
Edilson Olímpio Fernandes,
destaca que o prefeito Walker
Américo Oliveira afirmou na
ação que, além de inconstitu-
cional, a lei possuía vício de
iniciativa, uma vez que seria
competência privativa do Che-
fe do Executivo as matérias
que versam sobre o funciona-

TJMG declara inconstitucional projeto
que cria saúde móvel do idoso

mento dos órgãos do Poder
Executivo.

Ainda, na ação, o prefeito
defendeu que o deslocamento
de equipes médicas em locali-
dades determinadas, alteraria a
organização de funcionamento
da Secretaria Municipal de Saú-
de, e que  para plena execução
do programa social criado, se-
ria necessária composição de
equipe de saúde, com presta-
ção de serviços aos finais de
semana, o que acarretaria no
pagamento de horas extras para
os servidores municipais, bem
como necessitaria da aquisição
de veículos para o deslocamen-
to dos profissionais, gerando,
assim, despesas não previstas
nas dotações orçamentárias
correntes.

Diante disto, medida cau-
telar foi concedida, por maio-
ria, pelo Órgão Especial do
Tribunal de Justiça do Estado
de Minas Gerais em sessão de
julgamento realizada em maço
deste ano, para suspender, pro-
visoriamente, os efeitos da lei

aprovada pela Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Paraí-
so.

Em defesa ao projeto, a
Câmara Municipal prestou in-
formações sustentando que a
legislação impugnada não trata
de matéria privativa e não se
institui medida de organização
ou estruturação que seja neces-
sariamente conferida à Admi-
nistração Pública ou a qualquer
de seus órgãos, assegurando
apenas a participação de secre-
tarias específicas no momento
de regulamentação.

A Câmara alegou ainda que
a lei, objeto da ação, estabele-
cia normas de caráter progra-
mático, em consonância com
diretrizes legais traçadas pela
política nacional do idoso. Des-
tacou que a norma carece de
regulamentação, de forma que
se assegura a total discriciona-
riedade do Poder Executivo de
concretizar o respectivo pro-
grama de atendimento móvel.

Conforme o relator, a Pro-
curadoria-Geral de Justiça che-

gou a opinar pela procedência
parcial do pedido, a fim de que
fosse declarada a inconstit-
ucionalidade da expressão
"com participação específica
da Secretaria Municipal da Saú-
de, da Secretaria Municipal de
Assistência Social". Entretan-
to, por aprovação da maioria,
o projeto foi declarado incons-
titucional, tendo em vista que,
conforme declara o Tribunal de
Justiça, a lei de iniciativa parla-
mentar, embora possua cará-
ter nitidamente social, caracte-
rizava ingerência indevida na
atividade tipicamente adminis-
trativa e viola o princípio da
separação dos poderes.

O PROJETO
O projeto intitulado "Saúde

Móvel ao Idoso", foi um pro-
posta de iniciativa do vereador
Marcelo de Morais, para am-
pliar atendimento à pessoa ido-
sa com serviços de clínica mé-
dica através de veículos adap-
tados em miniconsultórios mé-
dicos, com profissionais espe-

cializados e toda infraestrutura
necessária para consultas nas
áreas de clínica médica e geri-
atria e exames de atenção da
pressão arterial, medição de
glicemia, dentre outros.

De acordo com a propo-
situra, o programa social "Saú-
de Móvel Ao Idoso" funciona-
ria nas principais praças de cada
região do município paraisense
nos fins de semana, das 8h às
13h. Os serviços deveriam ser
prestados por equipe da saúde
a ser definida e dimensionada
pelo Poder Executivo e caberá
a Prefeitura a regulamentação
da lei, com participação espe-
cífica da Secretaria Municipal
da Saúde e da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social.

O objetivo da iniciativa se-
ria preparar o município para
os próximos anos: "o aumento
gradual da expectativa de vida
da população, tendo em vista
que São Sebastião do Paraíso
possui atualmente, muitos ido-
sos que não têm plena autono-
mia para realizar suas ativida-

des cotidianas, sendo necessá-
rio de forma planejada, dentro
da lei, estabelecer condições ao
cidadão e ao município que
algo seja feito para atender uma
demanda na saúde que tende a
crescer nos próximos anos",
justificou o autor do projeto.

ADIs ACATADAS
Esta ADI referente ao pro-

jeto de lei que institui a Saúde
Móvel do Idoso, soma-se a três
outras ADIs deferidas em fa-
vor da prefeitura e que foram
lidas no plenário da Câmara na
última semana. Os pedidos se
referiam a três vetos a proje-
tos de lei que foram derruba-
dos pela Câmara Municipal. O
primeiro sobre instalação de
sistema de energia solar em
prédios públicos, o segundo
que tirava o prazo de dois anos
para declarar uma entidade
como utilidade pública e, por
último, lei que revogava a Zona
Azul em São Sebastião do Pa-
raíso. Todos os projetos foram
declarados inconstitucionais e/
ou com vício de iniciativa.

Tiel/Jornal do Sudoeste

 Prefeitura de Itamogi
publicou no início da tarde de
ontem, terça-feira, 18, decre-
to que dispõe sobre os novos
horários de funcionamento do
comércio na cidade. A medi-
da leva em consideração a
adesão do município ao Pla-
no Minas Consciente, do Go-
verno de Minas Gerais e a
adoção dos protocolos defi-
nidos para possibilitar a reto-
mada das atividades de seto-
res produtivos de forma
setorizada. A iniciativa tam-
bém estabelece quais setores
poderão funcionar tendo
como base os dados apura-
dos a partir do monitoramento
constante da situação dos
casos de coronavírus na ci-
dade e na região.

Conforme o decreto fica
autorizado o funcionamento
de sorveterias, pastelarias,
lanchonetes, restaurantes e
similares que poderão ficar
abertos até as 24 horas. A
mesma legislação possibilita
o atendimento pelo modo
delivery e entrega no balcão.
Já os bares poderão perma-
necer abertos todos os dias
até as 22h, também com
delivery e entrega no balcão.

Os salões de beleza, bar-
bearias, manicure e pedicure,

estética e tatuagem, consultó-
rios odontológicos, nutricionis-
tas e similares, poderão fun-
cionar de segunda a sábado
até às 20h. Já o comércio con-
siderado como não essencial,
prestadores de serviços e es-
critórios poderão funcionar de
segunda a sexta-feira até as
18h e aos sábados até as 13h.

As igrejas, os templos e
cultos religiosos poderão exer-
cer as atividades de acordo
com a programação normal,
não havendo limitação no nú-
mero de fiéis e membros, des-
de que sigam as regras sani-
tárias. Já os estabelecimentos
comerciais como lojas de rou-
pas e acessórios, perfumari-
as, óticas e similares voltarão
ao horário normal das 8h às
18h de segunda a sexta e aos
sábados até às 13h.

A circulação dos transpor-
tes rodoviários e interurbanos
também voltam a funcionar a
partir desta quarta-feira,19,
com horários reduzidos e se-
guindo todas as regras sanitá-
rias impostas.

A Prefeitura destaca que
todas as normas de higiene e
sanitárias continuam em vigor
e que o Comitê Gestor de En-
frentamento ao Coronavírus
avaliará as condições do mu-

nicípio a partir do novo decre-
to a fim de conduzir as ações
futuras, que podem avançar ou
retroceder, dependendo da
evolução da doença na cida-
de de Itamogi.

MINAS
CONSCIENTE

Após passar por remode-
lação há cerca de 20 dias, o
plano Minas Consciente, que
orienta as prefeituras em re-
lação ao funcionamento do
comércio e outros serviços na
pandemia, fez uma série de
reavaliações de algumas ati-
vidades, a partir de estudos
pautados em critérios técnicos
e epidemiológicos.

Atividades não essenciais,
como de bares, restaurantes
e salões de beleza de cerca
de 300 cidades mineiras pu-
deram ser retomadas a partir
de 6 de agosto. Os municípios
cumprem os critérios estabe-
lecidos pelo novo Minas
Consciente para seguirem a
Onda Amarela do plano. Nes-
te enquadramento é previsto
que municípios com menos de
30 mil habitantes e que te-
nham registrado menos de 50
casos por 100 mil habitantes
nos últimos 14 dias possam
reabrir algumas atividades

Itamogi adere ao Plano
Minas Consciente e flexibiliza
comércio com novos horários

consideradas não essenci-
ais.

A Onda Amarela, segun-
da fase do novo plano, con-
templa as atividades que an-
tes estavam distribuídas pe-
las Ondas Branca, Amarela
e Vermelha, como autoes-
colas, papelarias, lojas de
roupa e lojas de departa-
mento, lojas de joias e biju-
terias, informática, design e
decoração.

O novo plano de retoma-
da foi baseado em uma con-
sulta pública que recebeu
mais de 600 sugestões da
sociedade civil. Entre as
mudanças, estão a elabora-
ção de planos personaliza-
dos também por microrre-
gional.

No plano anterior, eram
consideradas 14 macrorre-
giões; agora, são 62 micror-
regiões com critérios espe-
cíficos. A Secretaria de Es-
tado de Desenvolvimento
Econômico (Sede) vai deixar
a cargo dos prefeitos a es-
colha do plano de referência,
por micro ou macror-região,
desde que a cidade cumpra
os critérios estabelecidos
para o avanço nas ondas.
(DA REDAÇÃO, COM INFORMAÇÕES DA

PREFEITURA DE ITAMOGI)
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Entretanto
Renato Zupo *

AUTOEXÍLIO
Parece-me claro que o jornalista Allan dos Santos, do Terça Livre, já

alvejado por ações antidemocráticas anteriormente, não pensou duas
vezes antes de abandonar o país - apesar de sua pessoa e de seu progra-
ma estarem no auge da fama, graças (principalmente) aos seus algozes do
STF. A estes magistrados da mais alta corte de justiça do país falta uma
experiência de campo que os faça entender que não damos holofotes e
picadeiros aos nossos desafetos. Quando o fazemos, municiamos o ini-
migo. Mas não estou preocupado com Alexandre de Moraes e seus
pares. Preocupa-me o Brasil. A ação de Allan, no auge do sucesso, de-
monstra claramente o que foi obrigado a fazer: se autoexilar. Isso, à
esquerda ou à direita, é preocupante. Antes dele, Jean Willys e a filósofa
de esquerda Márcia Tibury já o haviam feito: sinal de que a crise demo-
crática não enxerga ideologias quando suprime direitos. Sinal também de
que o Poder Judiciário está inoperante para conter com eficiência as
polarizações e radicalizações de um e de outro lado desta política que
deixou de ser eleitoral para se tornar institucional, bélica, destruidora de
reputações e de garantias constitucionais.

JUÍZES: ATRAPALHANDO OU AJUDANDO?
Não é recente a intromissão do Poder Judiciário no funcionamento

dos demais poderes da República. Isto ocorre quando a democracia as-
sim o exige ou quando esta mesma democracia está doente. No primeiro
caso, vezes há em que os juízes são acionados diante de uma ineficiência
ou ingerência de outras entidades governamentais, legitimando a intro-
missão constitucional dos magistrados para por ordem na casa e garantir
a estabilidade da república e o bem estar dos cidadãos. Isso, como dito,
ocorre em hipóteses remotas e imprescindíveis para a manutenção da
paz social, que é o fim maior do Direito. No entanto, há o segundo caso:
juízes politizam suas decisões, ideologizam sua jurisdição, e passam a
governar no lugar dos representantes do povo regularmente eleitos. Re-
pito, esta tendência ainda não se encontrava inoculada no STF, mas já
existia na denominada “justiça de primeiro grau” ou mesmo em alguns
tribunais de justiça dos estados, sempre sob o manto protetor da neces-
sidade legal de por ordem nas casas desarrumadas de entes federados
contaminados por fraudes e corrupção. Não é novidade, tampouco, o
incentivo e a impetuosidade do Ministério Público ao provocar a jurisdi-
ção com inúmeras iniciativas de controle constitucional dos demais po-
deres, visando o bem estar social desde o âmbito dos municípios até o
rechaço de ordens e determinações da Presidência da República. O Mi-
nistério Público não está errado, porque é parte. O que se exige é que os
juízes brasileiros, desde os monocráticos de comarcas dos rincões esque-
cidos do país até os membros do STF, estejam paramentados intelectu-
almente, sejam serenos e equilibrados, sejam imparciais e prudentes,
para não entrar “na pilha” do Ministério Público ou da opinião pública,
sempre que estes se mostrem mais aguerridos do que o necessário para a
contenção de um problema que muito facilmente seria superado com
diálogo, acordo, uma audiência e menos confusão e holofotes da mídia.

CADA UM NA SUA GAVETA
Em suma, o que já cansei de dizer: o brasileiro vota no candidato X

porque quer o candidato X no poder fazendo aquilo que decorra de seu
perfil político e que tenha sido exposto em sua plataforma de campanha.
Se estas ações não ofendem a ordem legal estabelecida, não há motivo
algum para a intromissão do Poder Judiciário ou do Ministério Público
na governabilidade legitimada pelo voto.

BOLSONARISTAS VIRARAM BANDIDOS?
Alexandre de Moraes determinou o bloqueio mundial de contas de

Bolsonaristas em Twitters e Facebook, o que não agradou a quem quer
que seja, nem mesmo a esquerda. E não adianta ao STF mandar bloquear
também as contas de um ou outro obscuro político do PT para se postar
de imparcial, que nesta não caem nem os adolescentes com espinhas na
cara e fãs de Che Guevara que lotam as entidades estudantis brasileiras.
O perigo de punir ou cercear direitos conforme ideologias é que não se
conhecem as regras do jogo: não se sabe qual a tendência ideológica do
momento e qual aquela que vai lhe por na cadeia. Ao menos na Alemanha
nazista os (poucos) inimigos do regime de Hitler sabiam o que fazer para
escapar dos campos de concentração: bastava louvar o sistema político
que abominavam. No Brasil de hoje em dia não se tem certeza sequer
disto, não se sabe o que seriam “fake News “ para as mentes peculiares
de nossos ministros do STF, e portanto o Direito Penal não cumpre
aquela sua função precípua, que é a de ... libertar! Isso mesmo: o Direito
Penal liberta. Sabendo de antemão quais condutas são puníveis, basta
nos abstermos delas para não sermos incomodados pelo Estado puniti-
vo. No entanto, como estão as coisas, sem segurança jurídica para pensar
e manifestar o pensamento, o Direito Penal de hoje este prendendo e
arrebentando, como no auge do regime militar.

JURISTAS E CONCURSEIROS
Meu finado professor de Filosofia do Direito, Gerson de Brito Mello

Bozon, já dizia nos idos da década de 1990 que as faculdades de Direito
eram a fonte de inúmeros problemas de gestão da justiça  porque não
formavam mais juristas, mas tecnólogos, concurseiros, gente preocupa-
da em ganhar dinheiro em carreiras públicas ou na advocacia privada, e
não em proteger os mais basilares princípios constitucionais, contribu-
indo para a administração da justiça e gerindo a paz social, fim maior do
operador do Direito. De lá para cá (estamos falando da década de 1990),
só piorou. As faculdades, que forjam juízes e juristas, ministros e
desembargadores, se esmeram em formar rápido a astros e estrelas de
concursos públicos e profissionais midiáticos, sem se preocupar em
humaniza-los para o poder ou adestra-los na filosofia política que, só
ela, nos ensina a entender e a governar o mundo. O resultado aí está:
culminando no STF que, obviamente filtra destes aprendizes de juristas
aqueles de mais força política, e não necessariamente os mais preparados
para um cargo tão importante quanto o é o de integrante da mais alta
corte de justiça do país. Disto decorrem as decisões mais díspares e
incoerentes possíveis: prendendo e arrebentando blogueiros e jornalis-
tas, políticos que apenas foram acusados pela mídia, e soltando
estupradores e assaltantes, porque (isso é importante) o Direito Penal
mínimo também infestou o pensamento dos novos juízes brasileiros,
que teimam em entender o criminoso como uma vítima da sociedade
doente... que no entanto não curam!

TOFFOLI: O EDITOR DA SOCIEDADE
O Ministro Dias Toffoli não é tribuno dos mais brilhantes e nem tem

a propensão de ser um comunicador, ou um filósofo do Direito, quando
se pronuncia em seus votos ou nas reuniões da corte. Ou seja, até louve-
mos sua humildade, não tem a pretensão de convencer ou agradar. No
entanto, passa dos limites e escancara suas tendências ideológicas ao se
postar como “editor da sociedade” no inquérito das Fake News, aquele
inquérito, vocês sabem, que trata de crimes que não são crimes. Aqui,
Toffoli se revela como um todo para a nação brasileira na plenitude de
seu pensamento constitucional de controlador das instituições, que de-
veriam de fato ser autogeridas. Não queremos um governo de Juízes,
Senhor Ministro, e quem o diz é um magistrado de carreira, com mais de
vinte anos de judicatura. Não somos treinados ou adestrados para gover-
nar, nosso sacerdócio não permite esse protagonismo político, nossas
decisões não podem ser ideologizadas. Não podemos combater direita
ou esquerda: direita e esquerda tem que existir, sempre, em um regime
democrático constitucional. Se não houver preto e branco, claro e escuro,
gordo e magro, há títeres e marionetes e ditaduras, e a história ensina
isso.

O DITO PELO NÃO DITO.
“A ausência do Direito impossibilita a sociedade. A ausência do

Direito incentiva o determinismo natural, a presença dos desvalores
que contrariam a constelação da justiça, em que se implicam a ordem, a
segurança, a composição, o equilíbrio, a harmonia, valores indispensá-
veis às manifestações culturais da sociedade” (Gerson de Brito Mello
Boson, jurista brasileiro).

Luiz Carlos Pais

Graças ao prezado con-
terrâneo Salvador Barros,
atualmente morador de
Campinas, Estado de São
Paulo, pude conhecer uma
parte da trajetória de seus
queridos pais, Benedito
Alves de Barros e dona
Jorcelina de Souza Braga.
Nos anos 1960, eram mo-
radores da avenida Wen-
ceslau Braz, no coração do
bairro da Mocoquinha em
São Sebastião do Paraíso,
Sudoeste Mineiro. Eram
visinhos e amigos da famí-
lia do sapateiro José Paes
e Dona Terezinha Lizarelli
Pais, quando minha família
morava na referida via pú-
blica, ainda sem calçamen-
to, recoberta por areia, por
onde passavam cavaleiros
conduzindo seus pequenos
rebanhos rumo ao mata-
douro municipal.

O objetivo desta crônica
é registrar memórias de pro-
fissionais que exerceram
seus ofícios naquele tempo
e que por esse motivo es-
tão inseridos na memória
cultural da cidade.

No caso do senhor Be-
nedito Alves de Barros, ele
trabalhava como eletricista,
funcionário da Companhia
de Força e Luz Siqueira
Meirelles, concessionária
do serviço de geração e dis-
tribuição de energia elétri-
ca em São Sebastião do
Paraíso e numa dezena de
outras cidades da região.
Nesse sentido, é oportuno
transcrever, a seguir, uma
parte do texto escrito por
Salvador Barros, narrando
os caminhos de vida segui-
dos pelo vosso saudoso
pai, como conhecido eletri-
cista paraisense de daque-
les anos.

CRÔNICA HISTÓRICA

Eletricista Benedito
Alves de Barros

“Natural da fazenda Mor-
ro do Ferro, quando essa
região pertencia ao municí-
pio de São Sebastião do Pa-
raíso, Minas Gerais, meu
saudoso pai Benedito Alves
de Barros, nasceu no dia
17 de abril de 1909. Na flor
de sua juventude, casou-se
com Jorcelina de Souza
Braga (mais conhecida
como Dona Jorça). Ao co-
meçar vida nova, o casal fi-
xou residência na avenida
Wenceslau Braz, próximo à
Santa Casa de Misericórdia,
no bairro da Mocoquinha.
Nesse lugar da cidade ele

passou toda a sua vida,
dedicada à criação dos fi-
lhos e ao trabalho. Após lon-
gos anos de trabalho, se
aposentou como emprega-
do da Companhia de Força
e Luz Siqueira Meirelles.
Em paralelo ao trabalho de
eletricista, ele atuava como
juiz de futebol e porteiro do
Operário Esporte Clube,
equipe que reunia o orgu-
lho dos moradores da
Mocoquinha. Ficou na me-
mória da cidade a sua par-
ticipação nas animadas al-
voradas realizadas todo Dia
do Trabalho, 1º de Maio.

Antes do sol raiar, dezenas
de trabalhadores, acompa-
nhados de seus filhos, atra-
vessavam a cidade, em ani-
mada caminhada, concen-
trando-se em frente ao
portão do estádio do Ope-
rário, acompanhados por
uma banda de música.

O casal Benedito e Dona
Jorça foi agraciado com
sete filhos: Antônio, traba-
lhou de motorista de cami-
nhão na referida empresa;
João também trabalhou na
mesma Força e Luz; Fran-
cisco da mesma forma, ini-
ciou na turma de operários
do pai e, depois trabalhou
na construção de postes de
cimento. Cloves trabalhou
na loja da empresa que
vendia material elétrico. Se-
bastião seguiu o mesmo
destino, trabalhando como
motorista e depois como lei-
tor dos relógios marcadores
do consumo de energia elé-
trica nas residências e ca-
sas comerciais. Eu, Salva-
dor Barros, e meu irmão
Carlos não fomos funcioná-
rios da Força e Luz, mas
trabalhamos na oficina de
auto elétrica de proprieda-
de de João e Jose Antloga.”

Para finalizar, narrativas
de vida como essa relem-
brada por Salvador Barros
têm o que existe de mais
vibrante em termos de his-
tória. Pertence ao espaço
diferenciado da nossa me-
mória familiar. Longe dos
registros oficiais das institui-
ções, ao relembrar a traje-
tória de profissionais de
outrora, estamos tentando
nos aproximando das raízes
culturais da terra natal e
assim podemos avançar no
eterno desafio de conhecer
um pouco mais a nossa pró-
pria existência pessoal e
social.

Casal Dona Jorcelina de Souza Barros e Sebastião
Alves de Barros, eletricista nos anos 1960 da
Companhia de Força e Luz Siqueira Meirelles

Com objetivo de melhorar
a qualidade de serviços de aten-
dimento aos usuários, a Junta
Comercial do Estado de Minas
Gerais (Jucemg) está realizan-
do a migração dos sistemas in-
ternos para o Datacenter da
Prodemge, um ambiente mais
moderno, com mais recursos
e funcionalidades.

Jucemg comunica paralisação
temporária de serviços on-line

Justificativa é mudança do sistema de dados, que terá mais recursos
e funcionalidades; serviços ficam fora do ar de 20 a 25 de agosto

Para tanto, os seguintes
sistemas ficarão fora do ar do
dia 20/8, a partir das 16h, até
o dia 25/8, às 8h: Sistema de
Registro Mercantil de Minas
Gerais, Portal de Serviços,
Consulta de Viabilidade, Mó-
dulo Integrador, Registro Di-
gital, Livro Digital, Certidão
Web, Dae Online, Licencia-

mento e os serviços de inte-
gração com a Jucemg, além
do Portal Interno. Os serviços
de atendimento ao usuário dis-
poníveis no site da Jucemg não
sofrerão interrupção.

A Jucemg informa ainda
que o sistema poderá apresen-
tar instabilidade, em função do
processo de migração em an-

damento. A Junta ressalta que
a atualização tecnológica irá
permitir inovações e a ampli-
ação dos serviços, com refle-
xo na melhoria dos sistemas
de registro empresarial em re-
lação à segurança, rapidez e
simplificação do processo,
entre outras novidades.

(Central de Imprensa Gov. MG)
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A Polícia Rodoviária Esta-
dual (PRv) apreendeu no final
da tarde de sábado (15/8) mais
de 80 quilos de maconha du-
rante operação Lei Seca, na
MG-050, KM 401. A ação se
deu após um veículo GM
Monza, com placa de Américo
Brasiliense (SP), não respeitar
o sinal de parada e empreender
fuga, sentido São Sebastião do

Polícia Rodoviária apreende
mais 80 quilos de maconha

durante blitz na MG-050
FOTOS: Reprodução

Paraíso a Itaú de Minas.
Uma guarnição da Polícia

Rodoviária iniciou perseguição
ao veículo em fuga, abordan-
do-o a dois quilômetros do lo-
cal da operação, em uma estra-
da vicinal. De acordo com a
PRv, o condutor abandonou o
veículo deixando para trás sua
esposa, tentando fugir. Ele pu-
lou uma cerca de arame farpa-

do se embrenhando no mato,
no entanto foi perseguido,
abordado e capturado em meio
a vegetação.

Segundo a Polícia, durante
buscas no veículo foram en-
contrados no banco traseiro  e
no porta malas sacos plásticos
de cor preta. No interior dos
sacos foram encontrados 88
tabletes de maconha (grande)

e três tabletes menores.
Os suspeitos declararam

que pegaram a droga em Ribei-
rão Preto (SP) e que receberi-
am a quantia de mil reais para
fazer o transporte até São João
Batista do Glória. O veículo, os
entorpecentes apreendidos, e os
autores presos foram conduzi-
dos à Delegacia de Polícia Ci-
vil.

Um homem de 39 anos foi
preso no domingo (16/8) após
denúncia anônima dar conta de
que ele realizava tráfico de dro-
gas na saída para São Tomás
de Aquino.

De acordo com a PM, no
local foram avistados o suspei-
to e outros dois indivíduos que
fugiram sentido ao bairro San-
ta Tereza, não sendo mais vis-
tos.

Homem é
abordado e preso
droga escondida
no tênis no bairro

São Judas
Com o homem foi localiza-

do dentro de seu tênis 13 pe-
dras de crack, uma porção de
maconha, 21 porções de coca-
ína, todas acondicionadas em
embalagens plásticas prontas
para a venda.

No bolso do autor foi en-
contrado cerca de R$200,00
em dinheiro, em notas diversas,
e um aparelho celular. Ele foi
preso em flagrante.

Assaltantes renderam tra-
balhadores que realizavam a
colheita de café em uma pro-
priedade em São Tomás de
Aquino, obrigando-os a con-
tinuar a colheita para encher
dois caminhões de café, mas,
após tomarem conhecimento
que uma operação policial es-
tava em andamento, abando-
naram o local, levando os veí-
culos, que foram recuperados
posteriormente, assim como a
carga.

De acordo com a Polícia
Militar, informações anônimas
à PM de São Tomás de Aquino
davam conta de que um tra-
tor, acompanhado de uma mo-
tocicleta, estavam se deslocan-
do em alta velocidade pela es-
trada rural sentido a São Se-
bastião do Paraíso. A PM com-
pareceu ao local, onde após
avistarem a viatura, conduto-
res do trator e da motocicleta,
pularam dos veículos aden-
trando em uma mata as mar-
gens da estrada.

Em operação conjunta en-
tre a PM de São Tomás de
Aquino e São Sebastiao do Pa-
raíso, policiais iniciaram dili-
gências para identificar a ori-
gem dos veículos, que através
de consulta no sistema infor-
matizado chegou-se ao ende-
reço vinculado a placa da mo-
tocicleta, obtendo a informa-

Após ação de grupo armado,
PM recupera veículos e
carga de café roubados

ções de que a motocicleta es-
tava em posse de um tratorista,
de 27 anos, que estava traba-
lhando em fazenda na região.

Dando continuidade às
diligencias, a PM informou que
um morador da área rural  in-
formou que os veículos perten-
ciam a uma fazenda que ficava
próxima. No local, foram
verificadas diversas fitas pos-

sivelmente utilizadas para
amarrar e conter as vítimas.
Durante buscas, a PM locali-
zou as vítimas, de 27 e 24 anos,
escondidas em uma lavoura,
temendo a presença dos assal-
tantes. As vítimas informaram
aos militares que realizavam a
colheita do café, momento que
foram surpreendidas por oito
pessoas armadas com revólver

e pistola que recolheram seus
celulares.

Conforme a polícia, no
momento em que uma das ví-
timas foi rendida, ela foi obri-
gada a prosseguir com a co-
lheita mecanizada do café, a
fim de encher dois caminhões.
As vítimas informaram a PM
que os autores iriam, não sa-
bendo precisar o motivo,
aguardar a chegada do propri-
etário da fazenda, no entanto,
desistiram quando foram infor-
mados por comparsas da pos-
sível ação policial, com isso
após encherem os dois cami-
nhões de café fugiram rumo
ignorado.

De acordo com a PM, a sala
de operações do 43º BPM re-
passou as características dos
veículos em grupos de aplica-
tivo os quais integram policiais
da região, e recebeu a informa-
ção que os veículos estariam
seguindo sentido à Itirapuã
(SP).

Em diligencias, a equipe da
PMMG localizou no município
de Patrocínio Paulista (SP) os
caminhões abandonados sem a
carga de café, que foi localiza-
da posteriormente a beira de
uma estrada vicinal. A opera-
ção da PM resultou na recupe-
ração e apreensão do café, de
dois caminhões, do trator a da
motocicleta.

Reprodução

Desde a segunda-feira,17,
os proprietários rurais de todo
o país começam a enviar a De-
claração do Imposto sobre a
Propriedade Territorial Rural
(DITR) de 2020. O prazo de
entrega vai até as 23h59min59s
de 30 de setembro. A Receita
Federal espera receber quase 6
milhões de documentos. Em
2019 foram entregues mais de
5,7 milhões declarações.

O Imposto sobre Proprie-
dade Territorial Rural pode ser
pago em até quatro parcelas
mensais, mas nenhuma quota
pode ser inferior a R$ 50. O
imposto inferior a R$ 100 deve
ser pago à vista até 30 de se-
tembro, último dia de entrega
da declaração. O pagamento
pode ser feito por meio de Do-
cumento de Arrecadação de
Receitas Federais (Darf) em
qualquer banco ou por trans-
ferência eletrônica de institui-
ções financeiras autorizadas
pela Receita.

Segundo a Receita Federal
devem apresentar a declaração
pessoas físicas e jurídicas pro-
prietárias, titulares do domínio
útil ou que detenham qualquer
título do imóvel rural. Apenas
os contribuintes imunes ou
isentos estão dispensados de
entregar o documento. Tam-
bém está obrigado a declarar
quem perdeu a posse do imó-
vel rural ou o direito de propri-
edade entre 1º de janeiro de
2020 e a data da efetiva apre-

Começa o
prazo para o
contribuinte

fazer a declaração
do ITR 2020

sentação da declaração.
A DITR deve ser preenchi-

da no computador, por meio do
programa gerador. O docu-
mento pode ser transmitido
pela internet ou entregue em
pendrive (mídia removível
acessível por porta USB) em
qualquer unidade da Receita
Federal. Quem perder o prazo
pagará multa de 1% ao mês
sobre o imposto devido, com
valor mínimo de R$ 50. O con-
tribuinte que identificar erros
nas informações pode enviar
uma declaração retificadora,
antes de o Fisco iniciar o lan-
çamento de ofício, sem inter-
romper o pagamento do impos-
to apurado na declaração ori-
ginal.

A Receita Federal espera
receber 5,9 milhões de decla-
rações este ano, cerca de 104,5
mil a mais que as 5.795.480
enviadas em 2019. A declara-
ção só pode ser preenchida por
meio do programa gerador da
declaração, que pode ser bai-
xado na página do órgão na
internet a partir desta segunda-
feira. A multa para quem apre-
sentar a Declaração do Impos-
to Territorial Rural depois do
prazo é de um por cento ao
mês. Se houver erro na decla-
ração, o contribuinte pode apre-
sentar uma declaração retifica-
dora, que deve conter todas as
informações prestadas anteri-
ormente, com as alterações e
exclusões necessárias.

Como dizia o ex-governa-
dor mineiro Magalhães Pinto,
"política é como nuvem. Você
olha e ela está de um jeito. Você
olha de novo e ela já mudou".
Foi o que ocorreu em São Se-
bastião do Paraíso, onde novos
pré-candidatos a prefeito anun-
ciaram intenções de disputar o
cargo.

Com a desistência do pre-
feito Walker Américo em dis-
putar sua reeleição, o vereador
Valdir do Prado, filiado ao PDT,
colocou seu nome à apreciação
do grupo do qual faz parte
Walkinho, que tem como um
dos líderes o deputado Anto-
nio Carlos Arantes, vice-presi-
dente da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais.

Ao Jornal do Sudoeste o
vereador Sérgio Gomes que
também faz parte da base de
apoio ao prefeito na Câmara

Pré-candidatos se mobilizam para formação
de chapas na disputa pela Prefeitura

Municipal, disse ser pré-can-
didato a prefeito. Afirmou ter
recebido palavras de incentivo
de deputado e senador à sua
candidatura.

Consultado pelo "JS", as-
sessor do deputado Arantes
explicou que "o grupo está
conversando e analisando no-

mes de possíveis candida-
tos".

O vereador Vinício Scarano
Pedroso admitiu ser pré-can-
didato, e citou que um empre-
sário paraisense poderá com-
por com ele uma chapa como
pré-candidatos a prefeito e
vice. Possivelmente nesta se-

mana teremos um posiciona-
mento, disse Vinício.

A vice-prefeita Dilma Oli-
veira disse ao "JS" estar em
entendimento com o ex-verea-
dor José Luiz Corrêa (PT), para
postularem a prefeitura.

Na sexta-feira (14/8), foi
confirmado que o vereador

Marcelo Morais (PSC) terá o
médico Dr. Daniel Tales, do
mesmo partido, como candida-
to a vice-prefeito em sua cha-
pa. Segundo informações, sete
partidos declararam apoio a
Marcelo e Dr. Daniel.

O PSL e o Avante se ante-
ciparam e, no início do mês,

selaram acordo em torno das
candidaturas de Rafael Pereira
de Souza, Bananinha, produtor
rural, e a advogada Daiane
Andrade.

Os nomes devem passar
por convenções municipais
entre os dias 31 de agosto e 16
de setembro.

FOTOS: Reprodução
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Considerando que metas são referências de valor
que se pretende alcançar como resultado do desen-
volvimento das ações, as empresas as definem para
que toda a equipe direcione os esforços para elas, o
que faz toda diferença na construção de sucesso nos
negócios.

Ouso dizer que metas são mágicas, pois elas provo-
cam nos envolvidos uma vibração intensa, que os mo-
tiva, estimula e incentiva à conquista de desafios, for-
talecendo a capacidade de realização e geração de
resultados da empresa.

Mas não são apenas das metas de vendas ou
faturamento de que ela precisa. Todos os setores que
contribuem para o alcance dos objetivos carecem de
metas bem definidas. É com a participação dos resul-
tados produzidos por cada engrenagem, que o con-
junto mecânico consegue promover a força necessá-
ria para a empresa rodar com tranquilidade.

METAS POR ÁREA
Na área financeira, defina metas que, uma vez

alcançadas, viabilizarão a realização dos objetivos fi-
nanceiros que toda empresa busca. Como exemplo,
estão a redução de inadimplência e de despesas, bem
como aumento da lucratividade e do faturamento.

Nas áreas comercial e marketing, estabeleça
metas como de vendas (por categoria de produtos, por
vendedor etc.), para aumento do ticket médio, conver-
são de cotações em vendas, nível de satisfação etc.

No operacional, considere a definição de metas
para controles gerais, como compras, estoque, produ-
ção, perdas, entregas, devoluções etc.

Para o RH, defina metas para o nível de aprovação
da equipe sobre fatores como reconhecimento, valori-
zação, sinergia, entre outros, além de metas para re-
dução de rotatividade, faltas, atrasos etc.

COMO DEFINIR BOAS METAS?
Você, certamente, já tenha visto que as metas pre-

cisam ser “eSpecíficas”, “Mensuráveis”, “Alcançáveis”,
“Relevantes” e “Temporais”. Observe que a letras em
destaque formam a palavra SMART, que traduzida do
inglês significa “inteligente” ou “esperto”. Foi uma ma-
neira didática que inventaram para nos lembrar das
características que as metas precisam ao serem defi-
nidas.

Veja alguns exemplos de metas com esses atribu-
tos:

• Aumentar a lucratividade da empresa em 10% nos
próximos 6 meses;

• Reduzir a inadimplência, até o final deste ano, para
1%;

• Ampliar em 30% as vendas do setor de brinquedos
neste semestre;

• Diminuir o volume de estoque em 12% em 60 dias.
Observe, facilmente, que essas metas são específi-

cas, mensuráveis e temporais. Já os critérios de
“alcançabilidade” e “relevância” são subjetivos, por isso,
depende de análise pelo gestor do plano.

Nunca confunda “metas” com “ações”. As metas são
o “destino”, ou seja, o resultado que se espera alcan-
çar com o desenvolvimento das ações, que são o “ca-
minho” a ser percorrido.

Agora é com você, mãos à obra!
Conte com os nossos especialistas para mentoria

durante a construção das metas da sua empresa.
Acesse nosso site www.idecorp.com.br

Até a próxima semana!

James Warley
consultoria@idecorp.com.br

Como Definir Metas
de Crescimento?

“Não há nada mais inútil do que fazer bem feito
algo que não precisava ser feito” - Peter Drucker

As alterações nas normas
para o processamento e paga-
mento do Benefício Emergen-
cial previsto na Lei 14.020/
2020, que trata dos acordos
individuais para redução pro-
porcional de salário e jornada e
suspensão do contrato de tra-
balho, foram publicadas, no dia
5 de agosto, pelo Ministério da
Economia publicou. De acor-
do com a Portaria nº 18.560,
as mudanças são as seguintes:

PRAZO PARA
COMUNICAR A

ALTERAÇÃO NOS
ACORDOS INDIVIDUAIS

Passa a ser de 5 dias corri-
dos, e não mais 2 dias, o prazo
para comunicar ao Ministério
da Economia as alterações re-
alizadas nos acordos individu-
ais para suspensão do contra-
to ou para redução proporcio-
nal de jornada e salário.

PRAZO PARA A
REGULARIZAÇÃO

DAS INFORMAÇÕES
Caso seja notificado sobre

qualquer irregularidade, o em-
pregador terá o prazo de 15 dias
para regularizar as informações
prestadas para a concessão do
benefício. Se não fizer isso em
15 dias, o empregador ainda
poderá realizá-la em até 30 dias

corridos contados da data em
que o benefício deveria ter sido
pago ao empregado.

Nesta hipótese será mantida
a data de início da vigência do
acordo, entretanto a parcela do
benefício será incluída no pró-
ximo lote de pagamento. Caso
não seja realizada a regulariza-
ção das informações nos pra-
zos acima, a omissão será con-
siderada como desistência e im-
plicará no arquivamento do
pedido.

NOTIFICAÇÕES
SOBRE CONCESSÃO

DO BENEFÍCIO

Redução ou suspensão
do contrato de trabalho de

empregados tem novas regras

As notificações referentes à
concessão do benefício, neces-
sidade de cumprimento de exi-
gências, arquivamento, deferi-
mento e indeferimento, serão
realizadas em até 15 dias da
solicitação por meio digital,
mediante cadastramento em
sistema próprio e utilização de
certificado digital ou uso de login
e senha. Nos casos de suspen-
são ou de interrupção do paga-
mento do benefício por suspei-
ta de irregularidade, a notifica-
ção será realizada por via pos-
tal, com aviso de recebimento,
por carta, telegrama ou outro
meio que assegure a certeza da

ciência do interessado.

RECURSOS
Caberá recurso administra-

tivo nas seguintes hipóteses:
• da decisão de indeferi-

mento ou quanto ao valor do
benefício, no prazo de 30 dias,
contados da data em que o pa-
gamento da 1ª parcela do be-
nefício deveria ter realizado ou
da notificação da decisão;

•  da decisão de interrupção
do benefício, no prazo de 10
dias, contados da data da noti-
ficação da decisão. Os recur-
sos serão julgados em até 30
dias, contados da data de sua
interposição, que deverá ocor-
rer pelo portal "empregador
web".

DAS INFORMAÇÕES DE
PAGAMENTO INDEVIDO

No prazo de 5 dias corri-
dos, o empregador deve infor-
mar a retomada da jornada nor-
mal de trabalho ou o encerra-
mento da suspensão do con-
trato de trabalho antes do pra-
zo pactuado, ou ainda a recu-
sa, por parte do empregado, de
atender ao chamado do empre-
gador para retomar sua jorna-
da normal de trabalho.

ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO

DA FEDERAMINAS /ACISSP

A Fundação Hemominas
pede que doadores voluntários
dos grupos O positivo e O ne-
gativo compareçam a suas uni-
dades e ajudem a salvar vidas.
Atualmente, os estoques des-
ses tipos sanguíneos registram
mais de 50% de queda em toda
a rede. A normalização dos ban-
cos é essencial para manter o
número estratégico de bolsas
de sangue para atender à de-
manda de pacientes.

As unidades da Hemominas
são ambientes seguros - estar
saudável é uma condição bási-
ca para ser um doador. Além
disso, a fundação intensificou
os procedimentos de higieniza-
ção e prevenção. É obrigató-
rio, para qualquer pessoa, o uso
do álcool gel / líquido 70% nas
mãos; só são aceitas carava-
nas de, no máximo, dez doa-
dores, e as salas de espera e de
coleta de sangue foram reor-
ganizadas para garantir distan-

ciamento mínimo de 1 metro
entre os doadores.

Os procedimentos são reali-
zados por profissionais capaci-
tados e que seguem todas as
normas de proteção e prevenção,
a fim de proporcionar seguran-
ça para quem doa e sangue de
qualidade para o paciente. Mais

Hemominas recruta doadores
de sangue do grupo O

do que nunca, é necessário o
exercício da solidariedade.

AGENDE SUA DOAÇÃO
Com objetivo de organizar o

fluxo de atendimento, evitando
aglomerações para que as doa-
ções de sangue ocorram da for-
ma mais segura possível, a Fun-

dação Hemominas orienta a po-
pulação a agendar suas doações
on-line ou pelo MGapp.

Consulte os endereços e os
horários de atendimento das
unidades Hemominas em todo
o estado. Conheça ainda as
condições e restrições para
doação de sangue.

CRITÉRIOS COVID-19
Candidatos à doação de

sangue que foram infectados
pelos vírus covid-19, após di-
agnóstico clínico e/ou labora-
torial, ficam inaptos por 30 dias
após completa recuperação
(assintomáticos e sem sequelas
que contraindiquem a doação);

Candidatos que tiveram
contato com pessoas que apre-
sentaram diagnóstico clínico/
laboratorial de infecção pelo
covid-19 são considerados
inaptos pelo período de 14 dias,
após o último contato com es-
sas pessoas.

Estoque dos tipos positivo e negativo teve mais de 50% de queda em toda a rede mineira

Adair Gomez

A Vigilância em Saúde em
São Sebastião do Paraíso divul-
gou na tarde desta terça-feira
(18/8), dados atualizados do
número de confirmações da
Covid-19 no município. Con-
forme os números,  são 244
casos positivos no município.

Dos casos confirmados, a
maior parte já se recuperou, o
que representa 216 pacientes.
Ainda, deste número, seis óbi-
tos foram ocasionados por
complicações da doença; 19
estão em isolamento e três in-
ternados. Há ainda 193 pacien-
tes sendo monitorados, mas
que ainda não foram testados,
assim como 11 pacientes inter-
nados.

Foram notificados em Pa-
raíso 1.714 casos suspeitos.
Destes números, 196 já foram
descartados, entre eles 12 óbi-
tos suspeitos de ter sido ocasi-
onado pela Covid-19. Entre
esse número notificados estão

CORONAVÍRUS:
Com 244 casos confirmados,

216 já se recuperaram
também pacientes tiveram sin-
tomas suspeitos e que, tendo
em vista os protocolos, foram
mantidos em isolamento e libe-
rados após o período determi-
nado pela Vigilância em Saúde.

Conforme os dados, a taxa
de ocupação dos leitos de en-
fermaria é de 27,65%, o que
significa que há 12 pacientes
do município internados, e um
da microrregião. Em relação à
UTI, há dois pacientes de Pa-
raíso internados, ou seja, uma
taxa de ocupação de 10%

REGIÃO
Conforme últimos números

divulgados sobre a Covid-19 na
região, Monte Santo de Minas
sofreu novo aumento nos ca-
sos confirmados. Dos 42 di-
vulgados até sexta-feira (14/8),
nesta segunda-feira (17/8), já
eram 54 casos confirmados, ou
seja, 12 novos. Dois foram
óbitos ocasionados pela evolu-

ção da doença, 32 já se recu-
peraram, 19 estão em isolamen-
to domiciliar e dois estão inter-
nados na Santa Casa de Monte
Santo de Minas. No total, o
município notificou 346 casos
suspeitos.

Em Itamogi não foram
registrados novos casos. O
município tem oito casos con-
firmados, dois quais seis já se
recuperam e demais estão sen-
do monitorados. Pelo menos
72 casos foram notificados no
município, dos quais 56 já pas-
saram pelo isolamento domici-
liar e três óbitos suspeitos de
terem sido provocados pela
Covid-19 descartados.

Em São Tomás de Aquino,
números se mantêm estáveis:
são 18 casos positivos, entre
eles um óbito. Conforme os
dados divulgados pela prefei-
tura aquinense, dois casos es-
tão em isolamento e 15 já es-
tão curados. No município já

foram notificados 221 casos
suspeitos.

Em Jacuí, cinco casos já
foram confirmados, entre os
quais quatro pacientes já se re-
cuperaram e um está em isola-
mento. O município, conforme
últimos números divulgados,
notificou 74 casos suspeitos,
dos quais oito estão sendo in-
vestigados. 60 casos suspeitos
foram descartados, além de três
óbitos suspeitos de terem sido
ocasionados pela Covid-19, um
caso está sendo investigado.

MINAS GERAIS
Em Minas Gerais, dos

177.787 casos confirmados,
144.132 pacientes já se recu-
peram da doença. Conforme os
dados, 29.349 pessoas infecta-
das estão sendo monitoradas e,
até o fechamento desta maté-
ria, 4.306 óbitos foram provo-
cados por complicações da
Covid-19.
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

A Terapia Holística ana-
lisa o ser humano como um
todo, ou seja, não olhamos
somente para o físico, anali-
samos também os pensa-
mentos, emoções e senti-
mentos que geraram dese-
quilíbrios no individuo.

De acordo com a medi-
cina tradicional chinesa, den-
tro de nós temos duas for-
ças, duas energias:  a Yin
que está ligada ao feminino
e a Yang ligada ao masculi-
no, cada força atua em ór-
gãos e partes do corpo dife-
rentes se complementando;
a doença aparece quando
essas energias  estão em de-
sequilíbrio.

Quando sentimos alguns
sentimentos e emoções em
excesso, sobrecarregamos
um órgão especifico de
acordo com o sentimento,
por exemplo: o medo está
diretamente ligado aos rins,
a ansiedade com o coração,
a tristeza com o pulmão, a
raiva com o fígado, etc.

Muitas vezes as nossas
dores vêm de algo que não
dizemos situações que não
aceitamos traumas viven-
ciados físicos ou não, quan-
do tentamos viver de forma
contrária a nossa essência
para caber em relaciona-
mentos, amizades, empre-
gos, etc., ou ate mesmo
quando alguém nos disse que
não éramos bons o bastan-
te, compramos o ponto de
vista da pessoa como verda-
de e acabamos nos adoece-
mos por não nos permitir
sermos o que realmente so-
mos. Costumo dizer que o
corpo físico é o nosso órgão
de impacto, quando o emo-
cional e a nossa mente está
sobrecarregada uma dor
aparece em nosso corpo
para nos mostrar que algo
está errado, que não esta-
mos nos respeitando.

A doença em si não é
ruim, ela nos mostra que é
necessário realizar alguma
mudança em nosso interior,
não adianta apenas tomar
remédios e continuar com
atitudes, pensamentos e sen-
timentos negativos, geral-
mente quando os remédios
acabam a dor ou a doença

Ariane Pimenta Nasci-
mento, uma jovem aquinense
que no seu olhar deixa
transparecer sinceridade.
Num bate papo permeado de
filosofia, simplicidade, deixou
bem claro que a harmonia
entre o corpo e a mente se
consegue com o autoconhe-
cimento. E assim começamos
nossa conversa num "alto as-
tral".

Formada em Educação
Física em 2010, mas não
exerceu a profissão. Sentiu
que necessitava buscar novos
conhecimentos para descobrir
o seu verdadeiro "EU" e foi
assim que descobriu a Mas-
soterapia em 2016, o que
mudou a sua realidade de
maneira significativa. Ariane
disse que "a Massoterapia
significa cura através das
mãos.  Explicou que pessoas
que sofreram algum tipo de
trauma físico ou não estão
acostumadas a serem toca-
das, com a massagem tera-
pêutica, algumas conseguem
perceber que podem sim, se-
rem tocadas e isso as permi-
tem um relacionamento sau-
dável com os outros"

Ariane foi além. Conheceu
terapias que trazem alívio e
conforto de uma forma leve
e amorosa para todos os ti-
pos de desafios que se vive.
Hoje ela atende com as se-
guintes abordagens terapêu-
ticas: Reiki, Constelação Fa-
miliar Sistêmica, o Access, o
Tetha Healing, a Terapia
Multidimensional (cura atra-
vés do coração), e Pilates que
ajuda a equilibrar o corpo e
a mente com exercícios.

A terapeuta explica: "To-
das estas ferramentas de tra-
balho ajudam a limpar me-
dos, traumas, sensação de
não merecimento etc. Qual a
razão de tantas técnicas dife-
rentes? Cada pessoa se ex-
pressa de uma forma. Algu-

Espaço Terapêutico Ariane Nascimento
Um caminho para o autoconhecimento em São Tomás de Aquino

mas conseguem falar sobre os
traumas, no entanto, outras
nem sabem o motivo de se
sentirem estranhas ou vazias.
Cada ferramenta atua confor-
me a necessidade de cada
um. A cura acontece quando
criamos uma nova consciên-
cia e resignificamos o que vi-
vemos".

Ariane com convicção sa-
lienta que sua missão é mos-

volta para nos lembrar de
que a mudança não foi fei-
ta.

Não fomos ensinados a
falar sobre sentimentos, mas
é extremamente importante
nos expressarmos e termos
a percepção do que estamos
sentindo. Tendo a noção do
que pensamos e sentimos
teremos mais saúde mental,
as nossas relações se torna-
rão mais saudáveis e sabe-
remos lidar com as situações
que vivenciamos, para isso
é imprescindível o auto-co-
nhecimento, somente nos
conhecendo nos tornaremos
pessoas melhores e é por
isso que fazer terapia é tão
importante.

Cabe ressaltar que quan-
do tentamos copiar o outro,
é ai que a infelicidade che-
ga, pois nos distanciamos de
nossa essência e muitas ve-
zes a dor vem para olharmos
para dentro e nos fazer re-
fletir onde foi que nos per-
demos de nós mesmos.

Deus nos criou únicos,
enquanto continuarmos ten-
tando ser o que não somos,
nos sentiremos vazios, pois
nossa alma (essência) con-
tinuará presa nos julgamen-
tos e máscaras que criamos
para nos esconder. Achamos
que ninguém gostará de nós
como realmente somos, mas
é exatamente o contrário,
nós é que temos que nos
amar, nos aceitar e nos res-
peitar como somos sem a
necessidade de ter que agra-
dar o outro. Quando nos
amamos podemos também
olhar o outro com amor.

Enquanto nós não enten-
dermos que somos especiais,
somente por sermos nós
mesmos, a nossa luz ficará
apagada, estará faltando algo
no mundo que só será pre-
enchido quando abrirmos
mão de todo julgamento que
temos de nós, e nos permi-
tirmos ser apenas a essên-
cia divina criada por Deus.
Ao meu ver se fosse para
copiarmos uns aos outros
não faria sentido Ele criar
tantas pessoas.  Como o pró-
prio Jesus disse "brilhe a vos-
sa luz".

Ariane Pimenta Nascimento

trar um caminho mais leve
para todos, sendo um instru-
mento para o autoconheci-
mento e de cura para todos
que quiserem e se permitirem
escolher. "Eu escolho ser a
contribuição para um mundo
melhor. Eu escolho contribuir
com todas as pessoas que
querem criar uma nova reali-
dade a partir da alegria. Eu
escolho ser uma contribuição

para todos que querem ser
felizes".

Está atendendo também no
Espaço uma equipe formada
pelo Psicólogo Pedro He-
nrique Ferreira, Nutricionista
Tatiane Aparecida Pimenta e
a Esteticista Clediane Pereira
dos Santos. Ariane e Pedro
realizam um trabalho voluntá-
rio através de Live   a cada 15
dias às quartas feiras, com a
proposta de ajudar as pesso-
as a se conhecerem e se de-
senvolverem para uma vida
mais saudável. O Espaço
terapêutico desde 4 de feve-
reiro de 2019 faz seus atendi-
mentos e a sua inauguração foi
2 de fevereiro de 2019.

Ao terminar nossa con-
versa Ariane disse estar mui-
to feliz por estar em São To-
más e que a sua volta pro-
porcionou olhar com cuida-
do para seus problemas mal
resolvidos e agora já estão.
"É impossível eu cuidar, aju-
dar alguém, sem resolver a
minha própria vida". Foi uma
conversa bastante rica em
ensinamentos. Posso garan-
tir: saí do encontro uma pes-
soa bem melhor do de quan-
do cheguei. Terapia

Holística

 Ariane Nascimento

Fisioterapeuta Ariane Nascimento

Vivência Sistêmica

Dia da inauguração do Espaço Terápeutico
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Com origem no campo, a
Sicredi das Culturas RS/MG
foi criada em 1925 para dar
condições aos pequenos pro-
dutores, para que pudessem
seguir em sua atividade rural.
Hoje, com a evolução dos ser-
viços e das linhas de crédito,
a instituição financeira coope-
rativa consegue não apenas
manter estas condições, mas
também oportunizar o cresci-
mento e desenvolvimento do
setor agrícola, possibilitando
melhorias nas estruturas de
trabalho e na qualidade de vida
de agricultores e agricultoras.
“Ficamos muito felizes em
poder apoiar a atividade rural
nas suas diversas necessida-
des e nas diferentes culturas,
através de soluções financei-
ras adequadas ao momento de
vida de cada um. E neste con-
texto do trabalho rural, desta-
camos e reconhecemos a re-
levância da atuação feminina.

Mulheres do agronegócio destacam a força
da cooperação no desenvolvimento rural

recida Reis Nunes de Sá, que
reforça: “infelizmente o servi-
ço rural não é muito valoriza-
do no nosso tempo, mas eu sou
profundamente feliz e realiza-
da por fazer parte das pesso-
as que ainda acreditam no
campo. O papel da mulher é
muito importante nesse con-
texto, não porque somos me-
lhores que os homens, mas
porque quando um homem e
uma mulher pensam juntos,
sonham juntos, se organizam
juntos, planejam juntos, é pos-
sível uma visão mais ampla.
Se abrem portas que antes não
se abririam. Quando a família
trabalha unida em prol de um
sonho esse sonho se realiza, e
quando encontramos parceiros
como o Sicredi conseguimos
ir mais longe ainda”.

APOIO PARA A
AGRICULTURA

FAMILIAR
A associada atua no culti-

vo de fruticultura Sítio Recan-
to do Beija-flor e faz parte da
agricultura familiar há 25 anos
ao lado do esposo, Vanderlei.
“Na nossa família sempre
prezamos por viver em uni-
dade, acolher os sonhos uns
dos outros e juntos realizá-los.
No trabalho não foi diferen-
te, desde o início do casamen-
to eu assumi junto com o
Vanderlei todas as dificulda-
des, as inseguranças, a falta
de incentivo que a agricultu-
ra familiar vivenciava princi-
palmente naquele momento,
há mais de duas décadas.
Mas também sonhamos jun-
tos, fizemos o nosso melhor,
buscamos sempre trabalhar
com honestidade, e pela gra-
ça de Deus fomos conquis-
tando todos os nossos sonhos,
passo por passo, vitória por vi-
tória, tivemos muitos parcei-
ros pelo caminho”, conta a
agricultora, reforçando ainda

com o Sicredi é uma maneira
de se obter crédito justo para
tocar nosso negócio”, desta-
cando ainda a importância do
capital de giro quando se tra-
balha com diversas atividades:
“O investimento em gado nos
permitiu ter esse giro rápido
na propriedade. Somos muito
agradecidos ao Sicredi por
acreditar e investir no profis-
sional agrícola que faz nosso
Brasil produzir”, ressalta a as-
sociada. Em sua propriedade,
o destaque é a produção
cafeeira, junto da pecuária de
corte, entre outras atividades.

A agricultora Maria do
Carmo Soares de Souza defi-
ne o Sicredi como “uma coo-
perativa que não tem aquela
burocracia que você acaba
desistindo do seu sonho. Só te-
nho a agradecer a todos que
contribuíram para um dia pu-
déssemos conhecer seu traba-
lho”. A associada cultiva hor-
taliças no Sítio Novo Horizon-
te e realiza a venda de sua pro-
dução na Feira Municipal.
“Hoje o Sicredi está somando
e auxiliando muitas pessoas a
realizarem seus sonhos no
município, agilizando os nossos
negócios e tornando o nosso
dia a dia mais fácil”, reforça.

Para a cafeicultora Maria
Neuza de Carvalho Marques,
da Fazenda Barra, “o Sicredi
apoia as mulheres que estão
trazendo diversidade para a
produção cafeeira, sempre al-
mejando a melhor qualidade
possível. Sabemos que o ca-
minho para produção de café
se trata de uma luta longa e
árdua, que é enfrentada diari-
amente e com altos custos fi-
nanceiros. E é nesse aspecto
econômico que o Sicredi atua,
fornecendo apoio nos custei-
os e investimentos, de manei-
ra rápida, eficiente e sem bu-
rocracia”. A agricultora conta
que sua história com o café ini-
ciou ao se casar com Paulo
Marques. Ela não veio de uma
região cafeeira, mas chegan-
do em São Sebastião do Pa-
raíso se encantou pela cultu-
ra. “O Sicredi apostou em nós.
Isso se deu por meio do reco-
nhecimento de nosso trabalho
e determinação, sempre acre-
ditando em nosso potencial”,
finaliza.

Em agosto, a Sicredi das
Culturas RS/MG completa oito
meses de atuação em São Se-
bastião do Paraíso. A agência
da instituição financeira coo-
perativa está localizada na Rua
Pimenta de Pádua, número
1464. Mais informações po-
dem ser obtidas através do te-
lefone (35) 3539 7600 ou pelo
WhatsApp (51) 3358 4770.

(por Raíza Goi Borba).

Mulheres fortes, que seja em
casa, na lavoura, na horta ou
trabalhando com gado, atuam
dia a dia para o crescimento e
evolução da agricultura nesta
região e no nosso país”, des-
taca a gerente da agência do
Sicredi em São Sebastião do
Paraíso, Patrícia Cristina
Prante Machado.

Para a gerente de Negóci-
os Agro, Gabriele Pessoni Pi-
menta, “como mulher e sendo
uma colaboradora de uma in-
tuição financeira cooperativa
que valoriza o trabalho da for-
ça feminina, fico muito feliz
em saber que muitas outras
estão atuando neste ramo. To-
das elas sendo mães, esposas
e grande profissionais, desem-
penhando um importante pa-
pel e complementando toda a
força do agronegócio brasilei-
ro”.

Uma destas mulheres é as-
sociada da cooperativa, Apa-

sobre o papel que a coopera-
tiva vem desempenhando em
sua produção, “recentemen-
te o Sicredi entrou na nossa
vida e somos muito gratos,
pois representam uma acolhi-
da do produtor rural na sua
realidade, eles te trazem pos-
sibilidades, facilidades. Aqui-
lo que muitas vezes parecia
algo possível só para grandes
fazendeiros, tecnologias que
pareciam muito distantes, eles
nos ajudam a conseguir e nos
motivam a ir além das nossas
expectativas. Eles nos mos-
traram que não é por que fa-
zemos parte da agricultura
familiar que precisamos pen-
sar pequeno e realizar peque-
no”.

INVESTIMENTO
E AGILIDADE

Para a pecuarista e cafei-
cultora da Fazenda Rancho
Alegre, Fernanda Serrano de
Oliveira Marcolini, “trabalhar

Associada Aparecida
Reis Nunes de Sá

Associada Fernanda Serrano
de Oliveira Marcolini

Associada Maria do Carmo
Soares de Souza

Associada Maria Neuza
de Carvalho Marques

FOTOS: Divulgação

ERRATA:
Na edição do último sá-
bado, 15, em Caderno
Especial sobre Agrone-
gócios, na página 10,
exibimos matéria tro-
cada da Sicredi das Cul-
turas RS/MG. Nesta edi-
ção, confira a reporta-
gem completa acima.
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CDL É O 4º NO RANKING DIGITAL
A Câmara de Dirigentes Lojistas de Teófilo Otoni (CDL-TO)

ocupou no mês de Julho de 2020 o 4º lugar no Ranking da
Certificação Digital nacional. Os dados apontam o posicionamento
de cada CDL do Brasil em relação a emissão de Certificado Digital
e da rentabilidade, e, em todos os meses na divulgação do ranking
nacional, a CDL de Teófilo Otoni sempre ocupa os primeiros
lugares. O Certificado Digital é um documento eletrônico que
comprova a identidade de pessoas físicas ou jurídicas e assegura
as transações online de documentos que necessitam de
assinaturas entre as empresas, fornecedores, clientes e parceiros.
(Diário Tribuna - Teófilo Otoni)

HORÁRIOS DE ÔNIBUS SÃO ALTERADOS
Os horários de ônibus, em Ipatinga, funcionam essa semana

em outro formato para atender ao novo horário de funcionamento
do comércio não essencial, que agora pode abrir as portas de
segunda-feira a sexta-feira, das 8h às 18h. Essa permissão entrou
em vigor no município a partir desta semana, após a publicação
do Decreto nº 9.400, que prevê tais alterações. Os horários de
ônibus em Ipatinga podem ser conferidos no site
www.meubuse.com.br ou pelo aplicativo Meu Buse. (Diário do
Aço - Ipatinga)

HEMOMINAS CONVOCA DOADORES
A Fundação Hemominas pede que doadores voluntários dos

grupos O positivo e O negativo compareçam a suas unidades e
ajudem a salvar vidas. Atualmente, os estoques desses tipos
sanguíneos registram mais de 50% de queda em toda a rede. A
normalização dos bancos é essencial para manter o número
estratégico de bolsas de sangue para atender à demanda de
pacientes. As unidades da Hemominas são ambientes seguros -
estar saudável é uma condição básica para ser um doador. (Folha
de Sabará).

DONOS DE BARES COMEMORAM INCLUSÃO
Após o anúncio do governador Romeu Zema (Novo) de que

Valadares estará inclusa na Onda Amarela do programa Minas
Consciente, proprietários de bares e restaurantes comemoraram.
Desde 1 de agosto eles estavam com as portas fechadas, seguindo
os protocolos. O governador Romeu Zema esteve em Governador
Valadares na semana passada, quando fez a entrega de registros
de imóveis e equipamentos hospitalares, incluindo novos
respiradores, para a abertura de leitos de UTI que possam atender
a região.  (Diário do Rio Doce - Governador Valadares)

TRÁFICO ANIMAIS SILVESTRES
O Ministério Público de Minas Gerais realizou a prisão de 15

pessoas durante a segunda fase da operação “Libertas”, que
atua no combate ao tráfico de animais silvestres na Zona da
Mata, Região Metropolitana e Central do estado, Centro-Oeste,
Sul de Minas Gerais e no estado do Rio de Janeiro. Não foram
informadas as cidades onde ocorreram as prisões, mas 26
mandados de busca e apreensão foram cumpridos em Santa Luzia,
Belo Horizonte, Ribeirão das Neves, Contagem, Sabará,
Vespasiano, Juatuba, Paraopeba, Carandaí, Campo Belo, Perdigão,
Viçosa, Rio de Janeiro e Itaguaí (RJ). Além das prisões, foram
recuperados 142 pássaros, alguns com anilhas adulteradas.
Também foram apreendidas gaiolas, alçapões, 25 celulares, três
notebooks e um pendrive. (Jornal de Juatuba).

COLETIVOS EM GREVE EM JUIZ DE FORA
Com a deflagração de greve no transporte coletivo por tempo

indeterminado, a desde ontem, os juiz-foranos devem enfrentar
dificuldades para se locomover pela cidade. A expectativa, até a
noite desta segunda (17), era de que 70% dos ônibus parassem
de rodar. Motoristas e cobradores decidiram cruzar os braços
após a realização de duas assembleias nesta segunda. A decisão
foi oficializada no início da tarde, após reunião que resultou em
confusão entre a categoria, realizada no Largo do Riachuelo.
(Tribuna de Minas - Juiz de Fora).

CHUVA GRANIZO NO SUL
A madrugada da terça-feira, 18, foi de forte chuva de granizo

em Andradas e outras cidades da região. Diversas ruas e
propriedades rurais foram tomadas pelas pedras de gelo. As
imagens de ruas, terrenos e fazendas tomadas pelo branco foram
compartilhadas por vários moradores através das redes sociais.
A camada de gelo chegou a ter vários centímetros de espessura
em alguns locais. Algumas plantações e telhados sofreram danos
na cidade, mas não há registro de feridos até o momento. Há
registro de grande queda de granizo também em Ibitiúra de Minas,
onde o a camada de gelo chegou a quase 30cm. (Folha Regional
- Muzambinho).

SINDICATO TENTA BARRAR REAJUSTE
Sindicalistas tentam barrar reajuste do plano de saúde do

funcionalismo municipal de Uberaba. presidente do Sindicato
dos Servidores Públicos Municipais de Uberaba, Carlos
Humberto Costa, pede para a prefeitura não conceder o acréscimo
no momento, a fim de não causar prejuízos à categoria. Este ano,
já houve um reajuste do plano de saúde dos servidores. A Unimed
solicitou índice de 18,6% referente ao exercício de 2019. A
prefeitura concedeu um percentual de 6,45%, aplicado de forma
fracionada em três parcelas. (Jornal da Manhã - Uberaba)

Várias cidades do Sul de
Minas foram atingidas na ma-
drugada desta terça-feira (18/
8), por forte temporal de gra-
nizo. Apesar do susto com a
chuva inesperada não houve
registro de pessoas feridas e
nem de danos causados. Fato
semelhante ocorreu em São
Sebastião do Paraíso há exata-
mente sete anos e que deixou
ruas com uma densa camada
de gelo.

O fato desta vez foi regis-
trado em Santa Rita de Caldas,
Andradas, Ipuiúna e Ibitiúra de
Minas. Segundo relato de mo-
radores a chuva ocorreu duran-
te a madrugada com duração
entre 10 e 20 minutos. Apesar
do pouco tempo, o que pode ser
registrado pelas pessoas logo
depois do temporal e assim que
o dia amanheceu foram gran-
des camadas de gelo que se for-
maram nas ruas das cidades.

Uma das cenas que mais
chamou a atenção foi em Santa
Rita de Caldas onde um monte
ficou coberto por uma densa
camada de gelo. Também foram
registrados danos a princípio de
pequena monta em lavouras de
café e plantações de hortaliças
em Andradas. Em algumas ci-
dades e estradas foi possível re-

Várias cidades do Sul de Minas são
atingidas por temporal de granizo

gistrar imagens típicas de inver-
no na Europa para a surpresa
dos moradores.

Segundo os meteorologis-
tas o fato foi causado por al-
gumas nuvens isoladas que
passaram pela região. O con-
flito das massas de ar quente e
frio é que geraram a formação
de granizo. Para os próximos
dias há a expectativa de queda
na temperatura em toda a re-

gião incluindo o Sul e Sudoes-
te de Minas. Em Paraíso a pre-
visão é de que a temperatura
poderá ficar abaixo dos 10
graus no fim de semana.

Em 18 de agosto de 2013,
em São Sebastião do Paraíso,
também foi registrada uma for-
te chuva seguida de queda de
granizo no início da noite. As
camadas de gelo eram tão in-
tensas que somente no dia se-

guinte houve a remoção do
material que em boa parte não
havia se derretido. Foi neces-
sário a utilização de máquinas
e caminhões para fazer a re-
moção do que restou e a cena
chamou a atenção. Também
foram registrados pequenos
estragos em lavouras de café
espalhadas por algumas regiões
do município que foram atin-
gidas naquela oportunidade.

Várias amanheceram cobertas de gelo com a chuva de granizo que caiu durante a madrugada

Redes sociais Divulgação

Por João Oliveira

Deu entrada na sessão da
Câmara desta semana, novo
projeto de autoria do prefeito
Walker Américo Oliveira que
pede autorização para abrir cré-
ditos adicionais suplementares
até o valor correspondente a
15% do montante previsto na
Lei Orçamentárias Anual (LOA
2020). O projeto foi aprovado
com objeto de deliberação e
encaminhado para a Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção.

Conforme justifica o prefei-
to, "a autorização se faz neces-

Prefeitura pede 15% de
suplementação orçamentária

sária para custear despesas de
custeios e outros serviços que
integram a manutenção de
ações continuas para a comu-
nidade. Cabe ressaltar que as
despesas correrão por conta de
recursos próprios e vinculados
do Município", argumenta.

Em último projeto desta na-
tureza encaminhado pela Pre-
feitura ao Legislativo Munici-
pal, o prefeito Walker Américo
Oliveira pedia 20% de suple-
mentação do orçamento.

A justificativa à época era
de que, tendo em vista que a
Câmara deu 0% de poder de
remanejamento para a Prefei-
tura, travando assim o orça-

mento, toda vez que o municí-
pio precisasse fazer essa mo-
vimentação orçamentária, seria
necessário pedir autorização
para a Câmara Municipal.

No entanto, a Câmara apro-
vou somente 2%. O projeto ti-
nha gerado polêmica, porque
em uma das justificativas apre-
sentadas pelo chefe do Execu-
tivo Municipal, ele pedia urgên-
cia tendo em vista a necessi-
dade de realizar pagamento de
funcionários.

Após estudos feitos pela
Casa, vereadores aprovaram
R$ 2 milhões de remaneja-
mento, o que corresponderia a
2% do orçamento.

Por João Oliveira

Projeto de resolução que
visa garantir que todos os pro-
jetos de lei que cheguem à Câ-
mara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso passem
antes pelo Departamento Ju-
rídico, e que foi retirado de
pauta na última sessão legis-
la-tiva, voltou tramitar nesta
semana. Na última sessão, um
entendimento equivocado
quanto ao número de votan-
tes para o arquivamento da
propositura, motivou a decisão
do presidente da Casa em re-
tirar o projeto de pauta, que
esclareceu o trâmite em rela-
ção à votação na sessão de
segunda-feira (17/8).

Conforme destacou Lisan-
dro José Monteiro, o regimento
interno para aprovação desse
tipo de projeto, diz que para
que seja aprovadas matérias
desta natureza, é necessário
maioria absoluta. Isto signifi-
ca que para que houvesse
quórum para sua aprovação,
seis votos favoráveis seriam
necessários para sua aprova-
ção. Tal afirmação foi desta-
cada pelo vereador Vinício
José Scarano na sessão pas-
sada, que havia se posicionado
contrário a retirada do projeto
de pauta.

Lisandro destacou que na

Projeto de resolução
volta a ser tramitado após

polêmica em última sessão

última sessão, projeto teve
apenas quatro votos contrári-
os, colocando novamente o
projeto em votação, tendo sido
aprovado em primeira vota-
ção.

O projeto chegou a ter pe-
dido de vista pelo vereador
Valdir do Prado, que não con-
cordava com a redação, pois
no seu ponto de vista, tirava
autonomia da Comissão de Fi-
nanças. Marcelo de Morais
havia discordado do colega,
alegando que a medida ape-
nas garantiria a legalidade na
tramitação dos projetos, ten-
do em vista que, segundo ele,
projetos importantes para o

município tramitaram na Casa
sem nenhum tipo de parecer
jurídico.

O PROJETO
O projeto, de iniciativa dos

vereadores Marcelo de Mo-
rais, Cidinha Cerize e José
Luiz das Graças, conforme
justificam, visa garantir a
constitucionalidade na trami-
tação das proposituras que
chegam a Casa Legislativa e
divisão de trabalho no setor
Jurídico. Atualmente os pro-
jetos têm parecer jurídico so-
mente a pedido da presidên-
cia das Comissões, mas nada
que obrigue tal pedido.

Além disso, o projeto tam-
bém visa evitar que vereado-
res peçam pareceres para um
ou outro assessor jurídico es-
pecífico, garantindo assim a di-
visão de tarefas e a impes-
soalidade no parecer. Confor-
me o projeto, toda matéria su-
jeita à apreciação das comis-
sões será instruída de parecer
prévio elaborado pelo Depar-
tamento Jurídico da Casa Le-
gislativa no prazo de até cinco
dias úteis a contar da data do
protocolo no Departamento.

Ao serem protocolados,  os
projetos passarão a ser distri-
buídos aos assessores jurídi-
cos da casa mediante sorteio
na Secretaria, independente
de requerimento das comis-
sões. O sorteio conforme sa-
lientam os autores, visa garan-
tir o equilíbrio e independên-
cia funcional e também a
impessoalidade do trabalho do
Departamento Jurídico da
Câmara Municipal.

Se aprovado, na elabora-
ção do parecer jurídico serão
sugeridas modificações ne-
cessárias ao projeto, conside-
rando os aspectos jurídicos
pertinentes e técnica legisla-
tiva, para que seja realizada a
correção do projeto, caso ne-
cessário. Projeto entrará em
pauta para 2ª votação na pró-
xima semana.

ASSCAM

ASSCAM
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1627

• VENDE-SE TERRENO PRÓ-
XIMO AO CLUBE OURO VERDE:
com 342m² na Av. Wenceslau
Bras, 2.048. Tratar 3531-2835
com o proprietário.

• CASA VENDE-SE: com 3
quartos, sala, cozinha, quarto
amplo, na Rua das Flores, 96 –
Vila Formosa. Terreno com 240
m² e área construída de 102m².
Tratar 3531-2835 com o propri-
etário.

• APARTAMENTO VENDO EM
FRANCA: no centro da cidade,
de frente para o Banco
Bradesco, ao lado da Catedral,
9 andar, 2 dormitórios e recém
reformado. Tratar com o propri-
etário (16) 99634-2220

• APARTAMENTO NO CEN-
TRO (PRAÇA DA MATRIZ) EDI-
FÍCIO CREDREAL: aluga-se ou
vende, com 3 quartos, sendo 1
com banheira de
hidromassagem, sala com
dois ambientes, garagem para
1 veículo. Tratar com a proprie-
tária Nenzinha no Edifício
Credreal apartamento 24.

• SÍTIO – VENDE-SE OU ALU-
GA-SE: Vende sítio com 5 ½
alqueires, cultura. Aceita-se tro-
ca, ou aluga-se (todo em pas-
to). Tratar pelo tel. 35 9 9112-
7972.

JARDIM DAS PAINEIRAS -
LOTE 47 (PLANO): Rua Francis-
co Sales Ferreira, àrea = 564,07
m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone.: 9.9817-5284
Dennys

• VENDO CASA RESI-
DENCIAL À AVENIDA JOSÉ
EDUARDO DE SOUZA, 359 BAIR-
RO SANTA CRUZ EM JACUÍ: Lo-
cal aprazível da cidade. Cinco
quartos com três suítes e um
banho social e lavado; área de
1.357,54 m² em dois terrenos
unificados e construção de
319,26 m². Recuada com jar-
dins; escritório com lareira; três
salas sendo ligadas à duas
varandas com vista para a Ser-
ra de Ibituruna e nascente do
sol e da lua. Garagem coberta
para quatro veículos, lavande-
ria. Tratar (35) 9.9971-1833.

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Sistema
de câmeras e alarme, 437,00
m² área construída. Estaciona-
mento (sob consulta). Tratar
pelo telefone (35)3531-5101 ou
(35)98857-2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. C.S.

Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1 suite,
sala grande, cozinha conjugada
com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase
mineral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua
Bernardino de Campos. Ótima
localização, próximo a merca-
do, feira, farmácia, restauran-
te e shopping. Área de 87
metros quadrados úteis, con-
tendo dois quartos, dois ba-
nheiros, sala e cozinha gran-
de, rico em armários, gara-
gem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• EXCELENTE CHÁCARA A 3
KM DA CIDADE, vendo ou troco
por casa em Paraíso, bem lo-
calizada com casa, muita água,
2 represas, pomar diversifica-
do e plantação de palmito e
eucaliptos. ALUGA-SE PARA
TEMPORADA DE FINAL DE ANO
E JANEIRO PARA FAMÍLIAS. Tra-
tar com o proprietário 35 99975-
2521

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localiza-
ção, próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• COMPRO JAZIGO CEMITÉ-RIO
PARAISO – para 4 gavetas, favor
entrar em contato com Alvaro,
telefone (11) 97799 7777.

• ÁRVORES RARAS: Jequitibá
Rosa (100 mudas), Samaúma
(10 mudas), Ipê amarelo (10
mudas), Mogno africano (10
mudas) e Pau Brasil (10 mu-
das) R$ 40,00 cada. Tratar c/
Paulo (35) 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-se.
Tratar pelo telefone (35) 9 9842-
4251.

• COMPRO CARRETA PARA

VEÍCULOS

• TOYOTA ALTIS HÍBRIDO 2020: cinza, 7 mil km, licenciado, insulfim
– R$ 120 mil. Paulo (35) 9 9211-9073.

• BRASÍLIA RARIDADE: Vende-se Brasília 73/74 verme-lha,
restaurada, original, único dono, licenciamento IPVA pago 2020,
manual de proprietário. Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-los tels
(35) 998498100 ou (35) 3534-1616.

TRATOR USADA TEL. 99911-
8008

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS LOCAÇÃO:

CENTRO R$ 1.600,00 - Cód.: 3067
CASA SEMI -TÉRREA: 03 DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS SENDO 01
SUITE, BANHEIROS SOCIAL, SALA, COZINHA AMPLA COM ARMÁRIOS,
DESPENSA, BANHEIRO EXTERNO, GARAGEM 01 CARRO.

CENTRO R$ 1.250,00 - Cód.: 3273
CASA DE USO RESIDENCIAL: 03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE, 01
BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
LAVANDERIA, QUINTAL, DESPENSA.

JARDIM CANADA R$ 750,00 - Cód.: 1977
CASA DE USO RESIDENCIAL COM 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
ÁREA DE CLARIDADE_ BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO_
GARAGEM COBERTA PARA 02 CARROS.3 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUITE, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
PORCELANATO, ÁREA DE SERVIÇO, ARE DE CHURRASCO, GARAGEM
PARA 04 CARROS.

LAGOINHAR$ 1350,00 - Cód.: 3145
CASA SOBRADO DE USO RESIDENCIAL: 03 DORMITÓRIOS SENDO 01
SUÍTE. BANHEIRO SOCIAL, 02 SALAS, COPA, COZINHA, ÁREA DE
SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM 02 CARROS. ACEITA
OFERTA.

LAGOINHA R$1.100,00 - Cód.: 3114
CASA DE USO RESIDENCIAL: 03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE
COM ARMÁRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
GARAGEM PARA 01 CARRO. EDICULA DO FUNDO COM DESPENSA,
BANHEIRO, COZINHA COM ARMÁRIO.

NASCENTE DO PARAISO R$ 600,00 - Cód.:3152
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO COBERTA, GARAGEM DESCOBERTA PARA 02 CARROS.
TOTALMENTE REFORMADA.

SÃO SEBASTIÃO R$ 600,00 - Cód.:2419
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

VILA NOVA R$ 650,00 -  Cód.:2338
CASA DE USO RESIDENCIAL COM 03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS.

APARTAMENTOS LOCAÇÃO:

SÃO JOSÉ I R$ 800,00- Cód.: 2903
APARTAMENTO DE USO RESIDENCIAL: 02 DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS,
ÁREA DE SERVIÇO, BANHEIRO, DESPENSA, GARAGEM 01 CARRO,
SACADA

JARDIM MORADA DO SOL R$750,00 - Cód.: 2474
APARTAMENTO DE USO RESIDENCIAL: 03 DORMITÓRIOS SENDO 01
SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO,
DESPENSA COM WC.

JARDIM EUROPA R$ 650,00 - Cód.: 1380
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM

LAGOINHA R$ 1050,00 - Cód.: 3252
1 SALA, SACADA, 1 COZINHA, 3 QUARTOS, SENDO 1 SUITE, 1
BANHEIRO INTERNO, 1 BANHEIRO EXTERNO, ÁREA DE SERVIÇO,
DISPENSA, VAGA DE GARAGEM

TERRENOS A VENDA:

ALTO BELA VISTA R$ 80.000,00 - Cód.: 1552
Área terreno: 270m²

ALTO PARAISO R$ 72.000,00 - Cód.: 2097
Área terreno: 250m²

CALIFORNIA GARDEN R$123.000,00 - Cód.: 3163
Área terreno: 300m²

CALIFORNIA GARDEN R$90.000,00 - Cód.: 3107
Área terreno: 2500m²

CENTROR$70.000,00 - Cód.: 1067
Área terreno: 174m²

CIDADE INDUSTRIAL R$ 610.000,00 - Cód.: 193
Área terreno: 3040m²

CIDADE NOVA IIR$ 40.000,00 - Cód.: 1695
Área terreno: 336m²

JARDIM AMERICA R$ 130.000,00 - Cód.: 947
Área terreno: 350m²

JARDIM CANADAR$ 65.000,00 - Cód.: 3129
Área terreno: 200m²

JARDIM COOLAPA R$ 160.000,00 - Cód.: 1867
Área terreno: 300m²

JARDIM DANIELA R$ 80.000,00 - Cód.: 319
Área terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 100.000,00 - Cód.: 3106
Área terreno: 250m²

JARDIM MEDITERRANÊE R$ 110.000,00 - Cód.: 2558
Área terreno: 373m²

LAGOINHA R$ 5500.000,00 - Cód.: 726
Área terreno: 700m²

PORTAL DOS IPÊS R$ 85.000,00 - Cód.: 2608
Área terreno: 300m²

APARTAMENTOS A VENDA:

JARDIM EUROPA R$ 170.000,00 - Cód.: 2946
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM AMERICA VII R$ 180.000,00 - Cód.: 2576
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
1 VAGA DE GARAGEM. PISO FRIO.

CENTRO R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1
VAGA DE GARAGEM

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 2526
3 DORMITÓRIOS, SENDO UMA SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 2 AMBIENTES COM SANCAS, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C, TACO

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA
COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 2687
02 DORMITÓRIOS,01 BANHEIRO, SALA, COPA, COZINHA, GARAGEM
COBERTA, ÁREA DE SERVIÇO.

CENTRO R$ 300.000,00 -  Cód.: 1707
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, COZINHA, SALA PARA 02
AMBIENTES, ÁREA DE SERVIÇO, 01 VAGA DE GARAGEM, PISO FRIO
E LAMINADO, SANCAS



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
19 de Agosto de 2020

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

AMETISTA
Cristal da proteção,

espiritualizada e da cura

Com nome de origem grega, amethustos, que signifi-
ca "não intoxicar", a Ametista é considerada um dos me-
lhores cristais para a libertação de vícios, principalmente
do alcoolismo, ou da prática de excessos, além de pro-
mover bom senso e discernimento. Assim, quem a utiliza
para esse fim acaba criando mais sensatez e uma me-
lhora nos processos emocionais. A Ametista ainda prote-
ge contra energia negativa, fortalece amizades e trans-
forma seus pensamentos negativos em otimistas.

Sendo uma pedra que pertence à família dos Quart-
zo; a Ametista é uma pedra preciosa de cor violeta in-
tenso, com variação para o lilás suave, que chama a
atenção pela beleza.  De acordo com a mitologia grega,
Ametista é o nome que se refere a uma ninfa que foi
transformada em um cristal transparente pela deusa da
castidade para ser protegida do assédio de Dionísio,
deus do vinho. Este, no entanto, não tendo o que fazer,
mergulhou o cristal no vinho, o que lhe conferiu tal co-
loração violeta.

A utilização desta pedra, pode ser através do pro-
cesso de meditação, aonde, coloca-se a Ametista so-
bre o chakra frontal (centro da testa), auxiliando no for-
talecendo da intuição.  Já para se livrar de tensões,
segure o seu cristal na mão esquerda, que é próxima
ao coração, deixando que as energias tranquilizantes
te envolvam. Contudo, quando utilizada como amuleto,
ou acessórios de bijuterias, sua proximidade com o cor-
po, permite a atração de benefícios e energia proteto-
ra; podendo auxiliar a eliminar tudo o que lhe faz mal e
ainda ajuda na evolução humana.

Por ser muito ligada as energias espirituais, a
Ametista é muito sensível a todas as emanações, on-
das de pensamentos e emoções. Por isso recomenda-
se sua limpeza com maior frequência, podendo ser la-
vada com água corrente e um pouco de sal grosso. Por
ser sensível a altas temperaturas, este cristal; deve ser
carregada preferencialmente sob a luz do Sol da ma-
nhã por não mais de 5 minutos

RECEITAS DO GUARI
Mulato velho à

moda Rio de Janeiro
INGREDIENTES
2 kl bagre salgado
1 kl de quiabo
2 copos de azeite de dendê
1 copo de leite de coco
4 dentes de alho amassados
1 pimentão verde, cortado miúdo
1 cebola graúda, cortada miúdo
½ kl farinha de mandioca grossa
1 gengibre ralado, limão, ½ copo de vinagre
1 copo de amendoim torrado e moído
1 molho de cheiro verde
1 copo de cominho torrado
MODO DE PREPARAR
Desalgue os bagres, trocando a água por três vezes).
Corte em gomos grandes e tempere com limão, vina-
gre e óleo. Corte o quiabo em pedaços grandes. Refo-
gue em panela de barro (funda) e peixe, o quiabo, e
tempere. Após refogado, acrescente a farinha de man-
dioca mais os ingredientes. Tampe a panela e cozinhe
em fogo baixo, tudo junto. Sirva com arroz branco.
Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Lions Clube agradece o
sucesso da 2ª Feijoada Solidaria

O Lions Clube de São Se-
bastião do Paraíso realizou no
último domingo dia 16, a 2.ª
Feijoada Solidária, feita a vari-
as mãos pelos associados do
clube, os quais estão todos de
parabéns pelo Companhei-
rismo, Dedicação, Organiza-
ção, Doação em SERVIR, para
a realização deste evento.

Queremos agradecer a po-
pulação que nos prestigiou re-
tirando os marmitexs e a todos
os parceiros que contribuíram
para a realização deste evento,
como: Elza e Ailton da Rocha
Sillos, Ana Abadia Gonçalves
Tonin, Ana Maria Saullo, Clau-
dio Henrique Lauria,  Cleide
Maria da Silva,  Daniela Gomes
Borges, Elaine e Rodrigo Do-
mingos, Jornal do Sudoeste,
Júlio Cesar Nogueira de Sou-
za, Lareira Decorações,
Lisandro Monteiro,  Maria Jose
Gomes, R&R Utilidades, Dr.
Romulo Aguiar Generoso,
Sacolão Center, Sicredi, Sonia
Maria Gonçalves, Supermerca-
do Dada, Supermercado e Casa
de Carne Delkar, Supermerca-
do 5 Estrelas, Supermercado
Tonin, Supermercado do Zico,
e em especial ao Departamen-
to de Transito na pessoa do
secretário municipal Miguel
Felix, que enviou guardas mu-
nicipais que fizeram o transito
fluir da melhor forma possível
e organizado.

No final do evento 65
marmitexs foram doados na
Vila João XXIII; foi maravilho-
so ver os olhos e o sorriso das
pessoas recebendo o marmitex
ainda quentinho para se alimen-
tarem.

O valor arrecadado neste
evento será parte para as obras
sociais como cestas básicas
para famílias necessitadas de
nossa comunidade, e parte para
reforma do telhado do nosso
clube que receberá a primeira
manutenção em 51 anos de
existência.

Venha ser um Leão e traba-
lhar conosco, juntos somos
mais fortes e mais solidários.

NOS SERVIMOS!
Paula A. Amaral Cauduro Lauria

Presidente e Relações
Públicas do Lions Clube
paac.lauria@gmail.com


